

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



1) LA VERBENA DE SAN LORENZO.-MOCITAS DEL BARRIO DISPONIÉNDOSE AL DULCE BALANCEO DE LAS LANCHITAS.  
2) LOS NOVIOS E INVITADOS A LA TOMA DE DICHOS DE LA SEÑORITA ISABEL MARTOS Y DON FRANCISCO ARELLANO.

## Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

**Ventas únicamente al contado**

# Pedro López e Hijos

APARTADO N.º 2

**BANQUEROS**

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

## Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy y lunes 1 de Agosto 1924

A las diez de la noche.--Cinematógrafo y Varietés.--Octava jornada completa (cuatro partes), desenlace final de la gran serie de La Torre de Babel.--Estreno de la gran película americana en 4 partes La piel de Maleficio, por el colosal artista J. Warrera Kerrigan.--Despedida la notable cancionista española Unamuno, estrella española.--Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

## CINE VICTORIA

Función para hoy y lunes 11 de Agosto de 1924

A las diez en punto.--Estreno del diez y siete episodio de la interesantísima serie en diez y ocho episodios, El diamante verde y exhibición del diez y seis.

**Pascual de Miguel y C.**  
Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.  
Teléfonos números 117 y 348

## DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ

ESPECIAL PARA CUTIS DELICADOS Y AJADOS POR EL USO DE OTROS DEPILATORIOS. Se vende en todas partes.



A cada aplicación reaparece menor número de pelos igual que sucede con la Electrolysis (Diputación Eléctrica). Se vende a 6 pesetas en la Plaza de Cánovas, 11, Perfumería.

## José Casas

Instalaciones eléctricas

Victoriano Rivera, 2 (antes Plata)

## Gran Restaurant Maestre

Hospedajes completos

Vinos, cervezas y licores

San Martín, 33.-Cabra

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

# Cemento de hierro marca Montaña

## PRECIOS

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 165 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) . . . . . 110 . . . . .

Sacos de cincuenta kilos . . . . . 6 . . . . . sacos

## RESISTENCIA kilos por cms.

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena  
8"5 por 100 de agua.

	Fracción	Compresión
A los 7 días . . . . .	20'60	200
" " 28 " . . . . .	26'30	260
" " 7 " en el agua . . . . .	22'00	230
" " 28 " . . . . .	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

# ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CÓRDOBA.

	For vagones	Toneladas en almacén	Sacos de 50 kilos
Cemento marca <b>CABALLO</b> . . . . .	120	130	7
" " <b>SANSÓN</b> . . . . .	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

## De la edición anterior

### GLOSAS CIUDADANAS

#### La estación actual y la estación futura

Nos referimos a la estación Central de los ferrocarriles, esa estación que tanto motivo de queja suministra a la prensa local, y cuyo estado no puede ser más calamitoso.

Más de la mitad del pasado invierno se llevaron arreglando la montera ruín que recubre ese andén p. eblerin y rural que existe en una estación de primer orden, como es la de Córdoba.

Frios, lluvias, vendavales, todas las molestias que se sufren en el apartadero rural más modesto, hubieron de aguantar los viajeros que transitaban este pasado invierno por Córdoba, y los cordobeses que tuvieron la ocurrencia de asomarse a la estación.

Esto, amén, de los jaulones de gallinas y los pellejos sacios, y los bultos de todas clases que constantemente dificultan el andén de viajeros de la estación Central.

Pero, aparte este mal crónico, el estado del andén durante el pasado invierno ha sido calamitoso. Nosotros, y todo hombre sensato, creemos seguramente que esas obras se activarían, y que se aprovecharía el verano, ya que no se acabaron antes, para darlas por terminadas, puesto que la obra no es precisamente de romanos.

Pero pasan los meses, y aunque el andamiaje subsiste, allí no hay trazas de que se haga nada por la terminación.

Llegará el invierno, volveremos a la lluvia, y al lodazal, y a las molestias de todo género, que la desgracia de Córdoba para todos sus asuntos, aguanta por dequier.

Estimamos nosotros que las autoridades, que alguien en suma, podrá estimular a que ese andén se ponga en condiciones medianamente pasajeras.

Por Córdoba, por humanidad y por limpieza, creemos que la petición será atendible.

Y ya que hablamos de la Estación, surge como fantasma de edades pasadas, el proyecto de nueva Estación, a los puntos de la pluma.

Antes de la guerra la construcción de una nueva Estación en Córdoba, que resolviera de una vez el escandaloso estado de la Central y de Cercadilla, parecía cosa segura. La petición de tal Estación nueva era el punto de programa más obligado para autoridades y políticos cordobeses.

Pero llegó la guerra, y todo se acabó. Como si fuera un valor entendido, estimamos los cordobeses, desde entonces, que la subida de materiales y todo lo que ello entraña, convertía en fantásti-

co e irrealizable el proyecto de nueva Estación. No se volvió a hablar más, a pesar de que las obras públicas, ni las obras ferroviarias no quedaron desatendidas y se siguieron construyendo puentes, estaciones y todo lo necesario, en otros sitios.

La china, como siempre, a pesar de los lios ilustres de todas clases que Córdoba tiene, le tocó a la desdichada Córdoba.

Pero ya va siendo hora de que se rescite el abandonado proyecto y se terminen las lágrimas.

La prensa bien podría jalearse otra vez el proyecto de nueva estación y sacar o del olvido, para que la opinión se interese nuevamente y la petición encaje en las aspiraciones de Córdoba.

Hay que tener en cuenta que el deseo de nueva estación no es para Córdoba pueril ni superfluo, ni es de simple decoración urbana.

Es una de las necesidades más apremiantes para Córdoba la construcción de nueva y capaz estación de ferrocarriles.

Veremos si ahora encaja otra vez su petición en el índice de las aspiraciones cordobesas, o si seguimos mirándonos al ombligo como los laquines indios.

Rafael Beradam.

#### La educación y el fútbol

Los que somos verdaderamente aficionados al fútbol vemos con pena como se practica este noble juego, tanto en esta provincia como en la de Jaén. Sigúese por esos derroteros que parecen llevarle sus actuales iniciadores y directores, todo cuanto tiene de útil y provechoso de aparecerá y se convertirá en un espectáculo sino tan cruel como el de los toros, con la misma dosis de pasión y de exaltaciones malsanas.

Ilustres prohombres que se han ocupado de los problemas educativos están de acuerdo en que el fútbol contribuye notablemente a la crianza de hombres sanos y robustos y no poco también a su formación moral.

Personas de buena fe han hecho ligeros reparos a esta afirmación por lo que se refiere a los españoles. Uno de ellos es de que si por causa de nuestro fuerte clima fuera más bien perjudicial y excesivo ejercicio. Esto solo ocurre en una corta época del año.

También se ha opuesto como causa de que 'racase entre nosotros el carácter impulsivo e individualista del español. Más esto no es un argumento en contra, sino en favor, puesto que practicando este juego puede influir en la desaparición de ese defecto. Es un hecho comprobado que para ser buen futbolista es necesario, tanto como dominar el balón, dominarse a sí mismo, estar en su sitio, tener templanza dentro

de la fortaleza, saber disciplinarse, moverse al compás de los compañeros, poner toda la fuerza en las piernas y ninguna en los labios, saber las reglas del juego y como suprema y resumen de todas saber perder.

¿Se siguen esas normas los que practican este juego en las provincias que he nombrado? Por eso es confesar que llevan un camino opuesto, dando como resultado en que "el hacer fútbol" es lo de menos, sino en el deseo de decir que el equipo de tal pueblo ha ganado al del otro.

Este deseo no es censurable cuando para ello se cuenta con jugadores hijos del pueblo que son futbolistas por afición. Pero cuando se trae a sueldo jugadores de otras provincias y hasta artificialmente se les aclimata para tener el mejor equipo del contorno ¿qué se puede esperar de estos profesionales? El deseo únicamente de que gane el pueblo que le paga, y esto es lo que incluye también en que se originen esos incidentes tan enojosos y ya corrientes en los partidos entre jugadores y espectadores.

No todas las sociedades de fútbol de esas provincias tienen estas miras. Entre estas raras excepciones está la de Bujalance, que conviene hacer notar para que se vea cuanto influye el que tenga buenos o malos iniciadores.

Hoy cuenta esta sociedad con un excelente equipo de verdaderos aficionados. Sigán todas las sociedades el mismo camino, no conviertan el fútbol en un reñidero y alienten a sus socios para ganar en el día de mañana, pero con medios propios y con procedimientos nobles.

Donarole.

## LOCALES

Anoche, en el tren expreso, llegó de Málaga nuestro estimado amigo don Luis Ruiz de Castañeda.

—En el expreso marchó a Málaga el industrial don Pío Gómez Morales.

—Anoche, en el tren expreso, marchó a Madrid don Manuel Vargas, en unión de su distinguida esposa doña Rafaela Forras y sus hijos Manuel, Concepción y Ramón.

—Anoche, en el tren expreso, regresó de Sevilla don Gonzalo Fernández de Córdoba.

—En el mismo tren llegó el reputado doctor Canilla.

—Para posesionarse de su nuevo destino en Barcelona, marchó anoche en el expreso nuestro querido amigo el agente del cuerpo de Vigilancia don Francisco Durán Carvajal, que durante algún tiempo ha ejercido sus funciones en esta capital.

—En el tren rápido marchó ayer a Madrid el alcalde de Córdoba don José Cruz Conde.

Durante su ausencia se ha hecho cargo de la primera magistratura popular el teniente de alcalde don Pedro Barbudo Suárez-Varela.

# La exposición de maquinaria y el Congreso de Oleicultura

## Una reunión interesante

A las siete y media de la tarde y convocada por el jefe del Servicio Agronómico Nacional don Francisco Ullastres Costa, se han reunido en el despacho oficial de la Alcaldía y bajo la presidencia del alcalde interino don Pedro Barbudo Suarez Varela, numerosas personalidades que por sus profesiones y cargos o cuales pueden prestar apoyo moral y efectivo al futuro Congreso de Oleicultura y Exposición de Maquinaria y productos oleícolas que ha de celebrarse en Sevilla en el próximo diciembre con carácter internacional.

Entre los reunidos estaban representados el Comercio, la Industria, los Exportadores, Olivicultores y oleicultores y varios consules de países consumidores y productores.

Se acordó designar la Junta provincial de propaganda e inscripción de Congresistas, integrándola con personas residentes en la capital, con el fin de que pueda actuar con frecuencia y se eviten molestias de viajes a las caracterizadas personalidades que residen en la provincia y que pudieran ocupar cargo.

Dicha Junta quedó constituida por los señores alcalde de Córdoba, presidente de la Diputación provincial, presidente de la Cámara de Comercio, presidente de la Cámara Agrícola, vicepresidente del Consejo de Fomento, vicedecano del Cuerpo Consular, don Antonio Carbonell, como exportador, don Florentino Sotomayor, como olivicultor, don Rafael Serrano Palma, por los fabricantes de maquinaria, y el señor jefe del servicio Agronómico Nacional, que actuará como secretario.

No cabe duda, que dada la importancia olivarera de Córdoba, tendrá en esta ciudad gran reflejo todo cuanto con este acontecimiento internacional se relacione.

## Programa del Congreso que se celebrará del 5 al 19 de Diciembre de 1924

### Ortografía y funcionamiento de las Secciones

**Día 5 de Diciembre:** Sesión de apertura. A las diez de la mañana. Discursos. Relación de representantes y adhesiones. Lectura de la constitución de Comités y de la organización de las Secciones.

Inauguración de la Exposición nacional olivícola. A las tres de la tarde.

Labor preparatoria de las secciones. A las cinco de la tarde. Constitución de las Mesas. Designación de los presidentes y vicepresidentes de honor. Ordenación de trabajos.

**Día 6 de Diciembre.**—Actuación de la Sección primera. A las nueve y media de la mañana reanudándose la sesión, si fuere necesario, a las cinco y media de la tarde.

Ponencia acerca de "Variedades del olivo: normas para su clasificación y de

ducciones prácticas".—Discusión de las conclusiones.

Ponencia acerca del "Cultivo del Olivo" (mejores procedimientos de laboreo de las tierras, poda y cuidados de cultivo, plantación por estaca, garrote, etcétera).—Discusión de las conclusiones.

Ponencia relativa a "Procedimientos de fertilización y desinfección de las tierras". Discusión de las conclusiones.

Ponencia referente a "Recolección, transporte y envasado del fruto".—Discusión de las conclusiones.

Comunicaciones de que se deba dar cuenta.

**Día 7 de Diciembre.** Actuación de la Sección segunda. A las nueve y media de la mañana volviendo a celebrar sesión, si se hiciera preciso, a las cinco y media de la tarde.

Ponencia acerca de "Procedimientos de elaboración de aceites en sus distintos aspectos".—Discusión de las conclusiones.

Ponencia referente a "Utilización de los residuos".—Discusión de las conclusiones.

Ponencia relativa a "Operaciones de conservación de frutos". Discusión de conclusiones.

Comunicaciones que deban ser leídas.

**Día 8 de diciembre.** Descanso. (Visita por la ciudad.)

**Día 9 de diciembre.** Actuación de la Sección tercera. A las nueve y media de la mañana, y después a las cinco y media de la tarde, si así se necesitase.

Ponencia en que se trate del Comercio interior y exterior de productos". Discusión de las conclusiones.

Ponencia respecto a "Estadística de producción, consumo, importación y exportación en los diversos países".—Discusión de las conclusiones.

Ponencia que se refiera a "Marcas de fábrica y certificados de origen".—Discusión de las conclusiones.

Comunicaciones de que se deba dar cuenta.

**Día 10 de Diciembre.**—Actuación de la Sección cuarta. A las nueve y media de la mañana. Ponencia referente a "Fugas más importantes, sistemas preventivo y de extinción".—Discusión de las conclusiones.

Comunicaciones que deben ser leídas.

Actuación de la Sección quinta. A las cinco y media de la tarde.

Ponencia referente a "Condiciones higiénicas y alimenticias del aceite". Discusión de las conclusiones. Ponencia referente a "Refinación, depuración y mezclas".—Discusión de las conclusiones.

Ponencia referente a "Procedimientos de análisis, determinación de cualidades, alteraciones y sofisticaciones."

Comunicaciones que deban ser leídas. Plan de excursiones y visitas.—En

los días 5 al 10 de Diciembre, además de la actuación de las Secciones y de las conferencias que han de tener lugar, se dedicarán las horas libres a visitar algunas fincas cercanas a Sevilla, así como los más importantes monumentos de la ciudad.

**Día 11.**—Sevilla.—Excursión a las fincas del señor Conde de las Torres de Sánchez Lalp y de don Pedro de Solís y a las fábricas de los señores Martí y de la Unión Olivarera.

**Día 12.**—Córdoba.—Visita de sus monumentos y de la fábrica de aceites de los señores Carbonell.

**Día 13.**—Vomilla.—Visita de la fábrica del señor Valderrama; idem, en Aguilar, de la finca y fábrica del señor Sotomayor.

**Día 14.**—Cabra.—Visita de la fábrica del señor marqués de Cabra; idem de fincas y fábricas en Martos, y en Lendines, de la finca y fábrica del señor marqués de Acapulco.

**Día 15.**—Málaga.—Visita a algunas refineries y fábricas de aceites de Málaga y Vélez-Málaga.

**Día 16.**—Granada.—Visita de sus principales monumentos.

**Día 17.**—Salida para Toledo, visitando la finca, y fábrica de Garciez, propiedad del señor marqués de Viana.

**Día 18.**—Toledo.—Visita de sus monumentos y excursión a Mora de Toledo para conocer sus fábricas de aceites.

**Día 19.**—Madrid.—Solemne sesión de clausura.

### Observaciones

1.ª Las ponencias constituirán el resumen de lo que su autor haya de exponer verbalmente, en justificación de las conclusiones.

2.ª Independientemente de la actuación de las Secciones, podrán darse conferencias acerca de asuntos relacionados con lo que constituye materia del Congreso. La comisión organizadora señalará, en vista de las circunstancias, días, horas y sitios en que hayan de efectuarse las disertaciones.

3.ª Coincidiendo con los días del Congreso, tendrán lugar diversos actos en honor de los señores congresistas, figurando entre ellos recepciones, banquetes, función de gala, fiesta andaluza, gira por el Guadalquivir, etc., etc.

4.ª El anterior plan de excursiones estará sujeto a las naturales variantes dependientes del estado del tiempo, vías de comunicación y horas disponibles.

El mejor del mundo es el

**Arroz GRANITO**

a más regala a sus consumidores

**Un automóvil**

para lo cual deben conservar el cupón que cada saquito o caja contiene

**Ferrer Hermanos**

VALENCIA

Pídanse en todos los establecimientos de ultramarinos.

## Un guardia civil intenta detener al jefe de estación

Anoche, en la estación central de los ferrocarriles, ocurrió un incidente, que dió motivo a vivos comentarios, censurando la actitud de un agente de la autoridad.

Llegó a su hora el tren expreso de Málaga, y a las once menos cinco el de Sevilla.

Efectuáronse las maniobras necesarias para unir al expreso ascendente los coches directos de Algeciras a Madrid, observando el personal del recorrido que el carruaje de tercera clase estaba averiado, no pudiendo continuar su marcha.

Entonces el jefe de estación don Manuel Romero dispuso que se habilitara otro coche de tercera clase, pasándose aviso a las personas que viajaban en esta categoría que tenían que transbordar. Un guardia civil, que procedía de Ceuta y según se nos dijo se llama Jesús Fernández Lunch, eligió que se le explicaran las causas del trasbordo, y con palabras insolentes insultó al señor Romero, llegando hasta amenazarle con que iría detenido a disposición de la pareja de escolta.

El señor Romero, incapaz de molestar a persona alguna, hizo saber al guardia las causas del trasbordo, puesto que el coche en que había hecho el viaje desde Algeciras estaba averiado, pero el guardia, no conforme con estas explicaciones, argumentó que un mozo de estación le había molestado así como a una viajera que junto a él había.

Dedicóse dicho agente de la autoridad a escribir el acta de los viajeros para que protestaran contra el jefe de estación, cosa que no llegó a realizarse.

Intervino un teniente de la benemérita, quien en unión del jefe señor Romero y guardia de referencia estuvo en la agencia de andaluces, donde se extendió el correspondiente escrito dando cuenta del incidente.

La totalidad de las personas que había en el andén protestaron de la injustificada conducta del guardia Jesús Fernández, quien no tenía motivos para amenazar al señor Romero, toda vez que este funcionario estuvo correctísimo, dando toda clase de facilidades, aguantando pacientemente los insultos de que era objeto.

Téngase en cuenta que en las estaciones férreas el jefe es una autoridad y no puede atropellarse tan fácilmente, como algunos creen.

El guardia civil de referencia continuó su viaje en el expreso ascendente, sin lograr su propósito de que los viajeros protestaran contra el señor Romero, cuya actitud aplaudimos.

Con motivos del incidente hubo numerosos corrillos en el andén de la estación, que comentaban el suceso, mostrándose de acuerdo con la actitud del jefe de estación, a quien creemos no estar obligado a explicar por qué se quita un coche averiado de un tren de viajeros.

## El capitán aviador Sr. Armijo

Víctima de un accidente

Anoche, en el tren expreso de Málaga y procedente de Melilla, llegó a nuestra capital el capitán de aviación don Jacobo Armijo, que hace próximamente un mes fué víctima de un accidente de aviación en las proximidades de la citada plaza africana.

El señor Armijo, efectuando varios vuelos sobre nuestras posiciones, tuvo que aterrizar casi violentamente y en forma de barrena, cayendo el aparato al suelo violentamente.

Dicho capitán resultó gravemente herido, siendo recogido por algunos soldados que lo condujeron al hospital de la Cruz Roja de Melilla, donde recibió asistencia facultativa, apreciándosele la fractura completa de la pierna izquierda.

El aparato quedó completamente destrozado, siendo un milagro que este accidente no costara la vida al intrépido aviador.

Este, que vino a Córdoba, con la escuadrilla sevillana permaneciendo en terrenos de la Electro Mecánica, nos habló gratamente de su estancia en nuestra ciudad, diciéndonos que contaba con numerosos amigos.

Dijonos que hizo un vuelo de circunvalación de la ciudad en unión de nuestro compañero de redacción don Adolfo Torres Barriñueco, quien hizo numerosas fotografías del panorama de la capital.

El señor Armijo va hospitalizado a Carabanchel, donde permanecerá hasta su total curación.

Despedimos afectuosamente del bizarro y excelente aviador, quien se mostró satisfecho de la visita que en aquellos momentos le hacíamos.

Continuó su viaje a la Corte en el tren expreso ascendente.

## Sucesos y denuncias

Cosas de chicos

El guardia municipal número 39, Ramón Bernal, ha denunciado al niño Manuel López Aguiluz, que se permitió bañarse en el pilón de la fuente que hay en la plaza de San Bartolomé, llamando la atención de los transeúntes.

Al A i o

El guardia antes citado ha depositado en el Asilo de Madre de Dios una caballería mayor, que encontró abandonada en la vía pública.

Los efectos del vino

El urbano número 16 José Heredia ha denunciado a Pedro Jiménez Pantoja, domiciliado en la casa número 2 de la calle Juan Tocino, que en estado de embriaguez promovió escándalo.

— Por igual causa en la calle María Crisina el guardia de Seguridad Miguel Galot detuvo a María Rodríguez Calero.

— También el guardia de Seguridad Manuel Ostos detuvo anoche a Juan Gutiérrez Jiménez, que en la calle Candelaria armó un fuerte escándalo, estando en posesión de una monumental coorza.

Una riña

Anoche, el guardia municipal número 45, José Mayuet, presentó en la Comisaría de Vigilancia a Antonio Bravo Ivarez y Rafael Ruiz Barrilero, que en su domicilio, casa número 19 de la calle Riano Girón, cuestionaron, promoviendo con el motivo un fuerte escándalo.

Los detenidos quedaron a disposición del juzgado municipal respectivo.

Una bronca

En la calle Alfonso XII cuestionaron anoche Francisco Aguado Alvarez, de 46 años, domiciliado en la casa número 23 de la calle Ravé, y José Santiago Rodríguez, que reside en la plaza de San Francisco, por asuntos que se ignoran, llamando la atención de los transeúntes.

Acudió el guardia de Seguridad número 35 José Gamboa y el municipal número 72 Antonio Jiménez, quienes condujeron a los contendientes a la Comisaría de Vigilancia.

Santiago Rodríguez fué curado en la Casa de Socorro por los médicos de guardia, de una erosión en la mejilla derecha, de pronóstico leve.

Extendióse en la Comisaría la correspondiente partida que ha sido enviada al juzgado de instrucción correspondiente.

Completamente gratis

En la comisaría de vigilancia se ha presentado anoche Manuel Baquero Dominguez, dependiente del establecimiento situado en el Campo de San Antón número 29, manifestando que Francisco Pérez Rayero y Josefa Santos Cruz, hicieron un consumo de artículos por valor de nueve pesetas con ochenta céntimos, negándose después a abonar su importe.

El agente de guardia aceptó la denuncia formulando el correspondiente escrito para el juzgado ante el que han de comparecer hoy los "modestos" parroquianos de Manuel.

# UNDERWOOD



Dedicada oficialmente  
en New York  
Campeón mundial  
durante 18 años consecutivos

C. M. Guillermo Truniger & C.  
Cuartado 298 - Barcelona.  
Sevilla, Sierpes, 98

# COMISION PROVINCIAL

Bajo la presidencia del señor Santalalla se celebró ayer la comisión provincial en la que se tomaron los siguientes acuerdos:

Lectura del acta de la sesión anterior; aprobada.

Expedientes sobre reclusión de presuntos alienados concedidos.

Idem sobre salida de dementes curados; que se entreguen a sus familias.

Varias instancias solicitando ingresos en el Hospicio y Casa de Expositos concedidas.

Oficio del director del Hospital de Agudos acompañando nota de los objetos de cocina que son necesarios en el mismo, importantes 74.0 pesetas autorizarlo con intervención de diputados visitadores.

Idem, id., id. remitiendo nota de los objetos de cerámica que precisa adquirir para el Establecimiento, que asciende a 6.50 pesetas autorizarlo con intervención de diputados visitadores.

Pedidó que remite el mismo director del Hospital de Agudos de los artículos que son necesarios para la farmacia en el presente mes, cuyo importe es de 672.32 pesetas aprobado.

Oficio del director de la Casa de Expositos interesando se instale el teléfono urbano en aquel establecimiento que se instale.

Cuenta rendida por el director del Hospital de Agudos justificando los gastos ocasionados en el consumo de agua potable en dicho Establecimiento durante el mes de marzo último, importante 10.00 pesetas; aprobada.

Facturas de don Francisco Guerrero Pareja por lámparas eléctricas facilitadas al Hospital de Crónicos y Casa Socorro Hospicio, que respectivamente ascienden a 3.25 y 31 pesetas; aprobadas.

Cuenta que rinde el arquitecto provincial justificando gastos ocasionados en la reparación de la cañería que conduce el agua al departamento de dementes, que importa 1.32 pesetas; aprobada.

Oficio del director del Hospicio participando que la Hija de la Caridad Sor Victoria Valle Ceca, necesita hacer uso de las aguas de Cesora, e interesando se le conceda a tales fines la cantidad de 250 pesetas; concedido.

Factura de don A. Candela Aznar por persianas nuevas colocadas en las oficinas de esta Corporación y arreglo de las usadas, importante 115.70 pesetas aprobada.

Oficio del presidente de la Sociedad de Partícipes del Venero de San Domingo de Silos remitiendo recibo del canon repartido en el año anterior de 1923, importante 135 pesetas, que corresponde a las cuatro pajas y media de agua que poee esta Diputación; aprobado y que se abone al tesorero.

Informe del director de Carreteras sobre el estado en que se encuentra la de Castro del Río, como consecuencia de la visita girada a la misma; enterada.

Distribución de fondos para el presente mes aprobada.

Cuenta que rinde el secretario de la corporación don Hilberto López, justificando gastos de material ocasionados durante el mes de julio último, aprobada.

Decreto del vicepresidente, fecha 31 de julio próximo pasado, sus endiendo de empleo y sueldo a los auxiliares temporeros de la corporación; aprobada.

Idem id. de 30 de julio último, concediendo licencia al funcionario de esta corporación don Ernesto López; aprobada.

Instancia del escribiente de esta Diputación don Rafael Baroudo Losada, solicitando un mes de licencia concedido.

Oficio del señor director del Conservatorio Oficial de Música, participando que por la Dirección General de Bellas Artes han sido confirmados en sus cargos de subdirector y secretario de aquel centro, los profesores don Angel Villoslada Torres y don Carlos López de Rosas; enterada.

Idem del señor delegado regio de Bellas Artes, trasladando oficio de la Dirección General de Bellas Artes, por el que se le autoriza para la formalización del contrato de arrendamiento del nuevo local en que se ha de instalar la Escuela de Música; enterada.

Cuentas que rinde el señor director del Hospicio justificando gastos de adquisición de paja de trigo, escoba y ropas para el establecimiento, con arreglo a los acuerdos de 18 de julio de 1919 y 31 de marzo de 1922, importantes 680 y 1.70.20 pesetas aprobadas.

Cuatro cuentas presentadas por el director del hospital Crónicos y Casa Socorro Hospicio justificando las cantidades recibidas para satisfacer los vales de gastos menores correspondientes a los meses de Enero a Junio de 1923; aprobadas.

Cuentas que rinden los Ayuntamientos de Montoro y Espiel por bajajes satisfechos a la guardia civil durante el ejercicio trimestral de 1923, que ascienden a 151, 94 y 42 pesetas; aprobadas.

Presupuestos formados por el señor director interino de carreteras para la reparación del firme de los ramales de Villavarta a la del Estado de Córdoba a Almadén y de Puente Genil a su estación, que importan, respectivamente, 1.995 y 1.998 pesetas aprobados.

Oficio del mismo director interesando sea reproducido, con cargo al vigente presupuesto, el crédito de 1.992.55 pesetas concedido en 21 de Mayo último para la reparación de una alcantari-lla en la carretera de Doña Mencía a su estación; concedido.

Expediente sobre construcción de obras de reparación del ramal de carretera provincial de Posadas a La Rambla; que se solicite autorización.

Pedidos de drogas, medicinas, gasas y algodones necesarios en el Hospital de Agudos durante el presente mes; aprobados.

Cuentas de las raciones suministradas por don Recaredo Infante a los establecimientos de beneficencia durante la segunda quincena de Julio próximo; aprobadas.

Oficio del señor arquitecto provincial participando que han quedado terminadas las obras de cerramiento de la Casa Socorro Hospicio por la calle de Reyes Católicos, faltando solamente el acera-do, para cuya realización sería conveniente solicitar del Ayuntamiento que consuyese a sus expensas el encintado de piedra para el mismo; dirigirse al Ayuntamiento interesando haga el encintado.

Expediente sobre fijación de precios medios correspondientes al mes de julio próximo pasado; aprobado.

Instancia de don Galo Hernández, solicitando se revoquen a su favor dos créditos que le ha cedido don Antonio Jurado contra esta Diputación; concedido.

Moción de la Contaduría haciendo presente que en 31 de diciembre del corriente año termina el contrato celebrado con don Juan Adame para la recaudación del Contingente en periodo ejecutivo; enterada y que se estudiará.

Presupuesto que remite el Director del Hospicio para la adquisición de material de enseñanza con destino a la clase de niñas del Establecimiento; aprobado.

Expediente seguido a instancia de don José Alfaya Isla para la devolución al mismo señor de una fianza que constituyó en 1911 para suministrar vino y linagre a los Establecimientos de Beneficencia que se devuelva.

Expediente para la construcción de tabellones en el Hospital de Crónicos con destino a dementes se adjudica definitivamente a don José Alfaya Isla.

Presupuesto que remite el director del Hospital de Crónicos para la adquisición de 16 camas de hierro con sommier para las enfermerías del establecimiento, importante 946.35 pesetas; aprobado.

Oficio del director del Hospital de Agudos remitiendo relación de los instrumentos y aparatos más indispensables para la clínica de Olfalmología, que asciende a 1.600 pesetas autorizarlo con intervención de diputados visitadores.

Idem del director del Museo Provincial de Bellas Artes participando que ha fallecido el conserje de aquel centro don José Mente Peláez; enterado y que el patronato proponga persona que ocupe la vacante.

Moción de la Contaduría proponiendo se imprima el presupuesto provincial para el actual ejercicio a informe.

Presupuesto que remite el director de la Casa de Expositos para la adquisición de doce cunas para los niños, importante 450.44 pesetas; aprobada.

Instancias de los médicos don Vicente Martín Romera y don Joaquín Gómez Aguado, solicitando licencia; concedida.

Expedientes de apremio seguidos contra varios Ayuntamientos; aprobados.

Oficio del señor director del hospital de Crónicos interesando autorización para adquirir losetas de cemento para reformar la solería de la sala de Cirugía de mujeres del establecimiento, importantes de 763 pesetas; autorizado.

Idem el señor director del Hospicio dando cuenta del resultado ofrecido por la venta de la noria y vacas del establecimiento, e interesando se destine su importe a la adquisición de camas de hierro conforme.

Faturas presentadas por el señor director del hospital de Agudos, de los sueros suministrados al establecimiento por el doctor Marín durante los meses de junio y julio últimos, que importan respectivamente, 186,75 y 234,50 pesetas; aprobadas.

Instancia de doña Victoria Iribarren, viuda de Duroni, solicitando mejora de la pensión de viudedad que viene disfrutando; con orme con el negociado, de estimándola.

Expediente sobre de herencia de herederos de don Cipriano Martínez Rucker, aprobada.

Instancia de doña Elena Ariza Pérez, viuda de don Cipriano Martínez, solicitando la pensión de viudedad que le corresponda concedida.

Carta de la junta de homonena a la duquesa de la Victoria, solicitando contribuya al mismo esta Corporación adherirse al homonena y autoriza al presidente para que libre cantidad.

Instancia del practicante de la Beneficencia don Felipe Pineda, solicitando un aumento gradual de sueldo por años de servicios; denegada.

Instancia del señor Alfaya Isla, interesando se le admita como fianza para responder de las obras de construcción de pabellones en Crónicos para dementes, el crédito de vales que tiene a su favor por suministros hechos a la Beneficencia; concedido previo informe de Contaduría.

## Aguilar en feria

Ya la víspera empezó a notarse la animación y por la noche en la plaza Senda Blanca se veían muchas reuniones de forasteros.

También vimos muchas caras bonitas entre las niñas de otros pueblos, que ya invitadas por el pariente o por la amiga, pasan entre nosotros días de feria, ¡lástima que no se empadronen aquí!

Todos estos preludios resultan divinos, alegran el corazón y el alma a la vez, pero, como siempre, tiene que surgir "algo" que forme raro contraste con lo demás, he aquí que a los "muy ilustres panaderos, anoche los ví reunidos, no sé si festejando la subida a 55 céntimos de hace muy pocos días, o acordando otro "empujoncillo" al kilo.

¡Señor alcalde, que me parece que estos señores del gremio panaderil se cueñan que da gusto! No hay derecho a comer el kilo de pan a cincuenta y cinco céntimos; que los panaderos digan a cómo está la fanega de trigo.

Después de aceptar el rico helado "crema de chocolate" con que el amigo Bercher el de la fonda nos obsequia, ni

que decir tiene que nos encaminamos al sitio donde está instalada la feria.

Al dar vista al paseo tenemos que cerrar los ojos, hay que ver cuanto tarolillo veneciano, cuantas lámparas y cuantos focos, la Membrilla parece por las noches una ciudad de ensueño o bien un Salón como solamente el que se describe en la Lámpara de Aladino de "Las Mil y una noche". Felicito al organizador del alumbrado.

Después de un paseo, otro; una cerveza, otra un chiste, más malo o más bueno, y otros chiste de igual calificación, ya empezamos a sentir la falta de la egabrense, pues hay que tener en cuenta que ya empieza a "aplacerarse el chivé" como dicen los gitanos.

Bien por salir tarde de esta uno de los camiones que habían de traer a los músicos, o bien por detenerse en Cabra más de la cuenta, la verdad es que cuando los músicos rompieron, Febo ya nos es abamargando la existencia.

El repique de campanas también surtió gran retraso, pues se conoce que a los monaguillos se les "pegaron las sábanas" motivo suficiente para empezar el repique cerca de las siete y no a las cinco como estaba anunciado este día.

Ya estaba un poco "mosqueado" por ser tan tarde y no haber cojido aún la "pitra" (la cama por lo que, y en vista de que el sol calienta demasiado, prometo y cumplo mi ausencia al concierto en el Real de la feria en virtud de lo cual me "mando a mudar" pensando en los cinco duros que el día antes me han ganado al tresillo unos caballeros como no.

Aunque esta feria es de ganados me olvidaba decir que de esos "bichos" ha habido muy pocos, quizá sea esto motivado a que vienen "de camino".

El empresario del teatro se "najo" hace un mes, y en vista de que no da a señales de vida, nuestro querido amigo Barragán ha contratado un número, del que hablaré después.

Por la tarde la feria ha estado muy animada, muchas niñas guapas y muchos "firis".

La banda municipal de Cabra ha cumplido ejecutando varias piezas, todas ellas reveladoras de un gusto exquisito.

Por la noche mucha animación en el paseo y concierto por la banda egabrense.

Cumpliendo con lo que dejo anotado más arriba dire que a pesar de todas las buenas intenciones del nuevo empresario señor Barragán, no hemos podido ver "Concha la limpia", de los Quintero, pues se suspendió la función. Esto es un caso célebre; primer día de feria y que se suspenda una función, es así como no diré la karaba, porque está muy "visto", pero al menos dremos ¡la Java!, que es música muy en boga y que puede sustituirse por la karaba. ¡Qué más da!

J. V. C.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

## UNA VERBENA

En el domicilio de nuestro querido compañero en la prensa don Fernando Vázquez, y organizada por éste, verificóse anoche una verbena que estuvo tan animada como concurrida.

Había bellísimas muchachas, que daban mayor realce a la fiesta, derrochándose el buen humor y alegría.

Actuó una magnífica orquesta integrada por miembros del Centro Filarmónico, quienes ejecutaron las mejores obras del repertorio de este centro musical.

La velada, en la que no decayó la animación hasta las primeras horas de la mañana, resultó en extremo simpática, por lo que felicitamos al compañero Vázquez por su acierto al organizar esta clase de festeos.

## Almacén de maderas de Baldomero Milla

Habiendo llegado a puerto de Sevilla los vapores "Neptun" y "Randin" con importantes cargamentos de madera de Pino Falso de uno de los mejores distritos de Suecia, con surtido en todas las secciones de largos, anchos y gruesos, con destino a mi Almacén instalado en la calle Doce de Octubre, llamo la atención de los consumidores en general, interesándoles visiten el mismo, en la seguridad de que permitiéndome trabajar dicho artículo en inmejorables condiciones de precio, dado su buena calidad, los compradores del mismo ahorrarán pesetas y qu darán satisfechos.

Asimismo ofrezco 10.000 Pinzapos de Austria, en calidad inmejorable, a precios ventajosos de igual manera Hay de Austria calidad superior al precio de pesetas Doscientas setenta metro cúbico.

Grandes existencias de Carba Saens, Roble Noga, Fresno, Pino gallego (en tablas y tablones), Pino tea, Pino peninsular en tirizos y tablas y todas cuantas maderas se deseen, en calidades inmejorables.

Al mismo tiempo pongo a disposición de mis clientes y de todos los que se provean de mi referido Almacén, el taller mecánico que tengo instalado en la calle Ramírez de las Casas Deza, dotado de toda clase de maquinaria en general para la elaboración de maderas, al reducido precio de Tres pesetas con cincuenta céntimos, hora. De este beneficio solo disfrutará el que adquiera la madera de mi casa.

También doy gratis a mis compradores la conducción del Almacén al taller de las maderas que necesiten ser elaboradas.

## Subasta voluntaria

El día 20 del mes actual, a las 17 horas, en la Notaría de don Juan José Valverde, calle González, 1, se venderán en pública subasta la casa número 17 de la calle Mucho Trigo y la número 124 de la calle San Fernando, ambas de esta capital. El pliego de condiciones y títulos de propiedad están de manifiesto en la expedida Notaría.

# Información telefónica

El Rey y el presidente del Directorio en Burgos y en Santander.---El exministro Silió se entrevista con Maura, a propósito de la contestación a su carta ---Los pequeños derechos de autores; hay arreglo.---Se pide el restablecimiento del tribunal del Jurado.---En Barcelona se han seguido 160 procedimientos de apremio contra otros tantos abogados.---Dos comunicados oficiales de Marruecos.---Otras noticias de provincias y del extranjero.

## (De la Agencia "Febus") De Madrid

Madrid 10, de la 1 a las 4. m.

### Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos.

Zona oriental. --Sin novedad.

Zona occidental. --Durante el establecimiento de nuevos puestos para facilitar las comunicaciones con Naouen, y en el desempeño de órdenes de servicio el enemigo, desde las barrancadas, hostilizó aisladamente a nuestras tropas, resultando herido el capitán Egias, del tercer regimiento y un soldado de Ingenieros heridos y dos legionarios muertos y otros dos heridos.

También hemos sufrido algunas bajas de soldados indígenas de Regulares.

### El pleito de los pequeños derechos. Hay un arreglo

Acercado de un acuerdo entre los empresarios de espectáculos de variedades y cines y los autores en cuanto a los pequeños derechos, aviniéndose a los nuevos acuerdos de los teatros para fijar la cuantía de los pequeños derechos de autores.

En virtud de este acuerdo se han circulado órdenes a todos los empresarios de cines para que sigan funcionando las orquestas, interpretando los acostumbrados repertorios.

### La comisión permanente del Consejo del Trabajo

Bajo la presidencia del señor Rodríguez Viguri se ha reunido la comisión permanente del Consejo del Trabajo.

Se leyó una disposición agregando a un funcionario del ministerio del Trabajo a la secretaría técnica del Consejo.

La representación obrera se opuso a tal designación.

Después se trató de varios asuntos de trámite.

### Sorteo de solares para la colonia de periodistas

Bajo la presidencia del subsecretario del Trabajo y con asistencia del alcalde y del gobernador, se ha celebrado en el domicilio de la Asociación de la Prensa el sorteo de solares para la colonia de periodistas en el Hipódromo.

El subsecretario del Trabajo prome-

tió el apoyo oficial para tan importante proyecto, ya que su realización venía a resolver en parte el grave problema de la vivienda.

### Se pide el restablecimiento del jurado

El letado don Eduardo Barriobero ha dirigido al Directorio un manifiesto diciendo que, comisionado para estudiar la cuestión del restablecimiento del tribunal del Jurado, suspendido por Real orden de septiembre último, pide que sea restablecido en sus funciones en la misma fecha del corriente año.

### Silió se entrevista con Maura y acuden varios periodistas para obtener noticias

El ex ministro señor Silió, al tener conocimiento de la contestación dada por el presidente del Directorio a la carta del señor Maura, partió para Corconte para efectuar con el ilustre jefe político un cambio de impresiones.

Con este motivo se dirigieron a Corconte varios periodistas para entrevistarse con el señor Maura.

Este patentizó su decidido propósito de no hablar de política, excusándose de hacer comentarios.

Manifiesta que sostiene íntegros todos los conceptos contenidos en su carta, agregando que por no considerar en nada molesta la contestación del presidente del Directorio no tenía que agregar ni quitar palabra alguna, de modo la cuestión sometida al fallo de la opinión pública.

### Parte oficial de Marruecos

A última hora se ha facilitado en el ministerio de la Guerra un parte oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

Poco antes de instalarse el bloqueo de Loma Blanca, empezó el enemigo a hostilizar nuestras tropas desde las lomas inmediatas.

Nuestras fuerzas formando una columna salieron, desalojando al enemigo de sus posiciones y causándole numerosas bajas.

Muchas de éstas fueron halladas con sus armamentos y municiones que fueron recogidos por los nuestros.

Hemos sufrido las siguientes bajas: Teniente de Regulares de Ceuta don Antonio Vialba, muerto; dos indígenas de Regulares, también muertos, y varios heridos de la misma unidad.

### Sin novedad

Melilla 9. --Las fuerzas de los destacamentos de Tarfexis y Dar Quebdani que salieron para realizar una descubierta han regresado a sus respectivas posiciones sin novedad.

## De Provincias

### ALBACETE

#### Un rayo mata al campanero

Albacete 9. --En el pueblo de Alcaraz descargó una formidable tormenta, cayendo varias chispas eléctricas.

Cuando el campanero ejercía su oficio en la torre de la iglesia, cayó una chispa eléctrica, matándolo en el acto.

### BARCELONA

#### Los embargos a los abogados

Barcelona 9. --Entre diversos juzgados se han seguido 160 procedimientos de apremio contra otros tantos abogados a quienes impuso multas el gobernador por haber votado una proposición sobre la guía anual, de la que ya tiene conocimiento nuestros lectores.

De los embargados, 17 resultan insolventes.

Mañana se efectuará la subasta de los libros pertenecientes al abogado don Jaime Corner, siendo adjudicados en 10.40 pese as.

El jueves próximo se enajenarán en pública subasta dos máquinas de escribir del letorado señor Xauer.

#### Hablando con el gobernador. La dimisión del alcalde

Barcelona 9. --Un periodista preguntó al gobernador si lo había visitado una comisión de harineros para protestar contra la tasa de las harinas.

El gobernador dijo que no había recibido tal visita.

Respecto al nombramiento de nuevo alcalde, manifestó el gobernador que aún no sabía ciertamente si la cuestión se resolvería ahora o al regreso del presidente, siendo esto último lo más probable a su juicio.

Acercado de esto --agregó-- tal vez tenga instrucciones concretas el subsecretario de gobernación, general Martínez Anido.

En primer término hay que ver si se acepta o no la dimisión del señor Álvarez de la Campa, luego veremos quién ha de elegir el nuevo alcalde, si el concejo municipal o el Gobierno.



Es posible que el presidente tenga algún candidato preparado.

Mañana asistirá el gobernador que mañana asistirá a una fiesta en San Felipe de Llobregat, para la inauguración de un campo de fútbol y un matadero público.

**BURGOS**

**El Rey en Burgos.- Grandioso recibimiento**

Burgos 9.—Se ha dispensado al Rey un entusiasta recibimiento.

Antes de las dos de la tarde se hallaba la población en masa esperando la llegada del Monarca.

A las dos y cuarto llegó el Rey. Se escucharon al vuelo las campanas de todas las iglesias.

Las autoridades y comisiones de todo el elemento oficial y entidades particulares salieron a recibir al Rey.

En el Palacio Arzobispal esperaba al Monarca el cardenal Benlloch.

El Rey conversó con el cardenal. Le acompañaba el general Burg ete.

Una compañía del regimiento de San Marcial con bandera y música rindió honores al Monarca.

A los alrededores del palacio arzobispal se congregó un gentío inmenso, que aclamaba al Rey.

Este tuvo que salir a uno de los balcones para saludar al pueblo.

En dicho palacio se celebró un banquete, al que fueron invitadas por el Rey las autoridades.

La banda de música del regimiento de San Marcial amenizó el acto.

**CORUÑA**

**El crucero "Méndez Núñez"**

El Ferrol 9.—Se asegura que el crucero "Méndez Núñez", será lanzado al mar para efectuarse las pruebas de su artillería.

Se espera la llegada del "Antonio López". La dotación del "Méndez Núñez" está ya casi completa.

**SANTANDER**

**El Rey y el presidente en Santander**

Santander 9.—A las ocho de la noche llegó a esta capital el Rey, acompañado del general Primo de Rivera, séquito y algunos palatinos.

Al llegar a Palacio supo el Monarca

que la real familia se encontraba en el campo de Tennis.

A este lugar se dirigió el Monarca y sus acompañantes.

Intentamos hablar con el general Primo de Rivera, pero no nos fué posible porque el presidente mani está que se encontraba muy cansado del viaje.

Mañana asistirá el general Primo de Rivera a la inauguración de un teatro, y por la tarde a una corrida de toros y otros actos.

**Del Extranjero**

**Los jefes delegados de las naciones**

París 9.—Los jefes de las naciones aliadas antes de marchar Mr. Herriot, celebraron una reunión por la mañana, para tratar de algunos extremos relativos a la evacuación del Ruhr.

Mac-Donald ofreció a Herriot las seguridades de que los territorios ocupados por Inglaterra no serían evacuados hasta que se aceptasen íntegramente los artículos del tratado de Versalles.

Los jefes de las naciones examinaron detenidamente las tres cuestiones tratadas hasta ahora por los peritos interaliados y los alemanes.

Se trató de la exportación de carbón y de materias colorantes.

**Consejo de ministros**

París 9.—A las nueve de la noche llegó el presidente Herriot con los ministros de la Guerra y Hacienda.

Poco después se reunió Consejo de Ministros en el Palacio del Eliseo para discutir algunos extremos relacionados con la evacuación militar del territorio del Ruhr.

**Los comisionados alemanes**

Londres 9.—La comisión de representantes aliados oyó esta mañana el informe de los especialistas de la comisión alemana.

Alemania está dispuesta a firmar el Protocolo de la comisión de Pignoraciones, de acuerdo en un todo con monsieur Herriot en lo relativo a la adopción de medidas para la aplicación del plan Dawes.

**La revolución en San Pablo**

Londres 9.—Comunican del Brasil que las fuerzas federales han ocupado Porto Beli.

Los rebeldes abandonaron la ciudad

de Polugatu después de una encarnizada lucha.

**Mañ de boxeo**

Londres 9.—En el Stadium de Memble se ha celebrado un Mañ de boxeo entre los campeones Gibbon y Floodfield.

El encuentro resultó interesantísimo, resultando vencedor Gibbon al tercer round.

**Hace un calor asistante**

Nueva York 9.—El calor es asistante. El vecindario no puede resistir la ola de fuego que asola la ciudad.

Se han desencadenado numerosas tormentas y violentísimos huracanes.

Estos han causado enormes destrozos en toda la parte occidental, ocasionando enormes daños materiales y gran número de víctimas.

**Las deudas de los interaliados**

Londres 9.—En los centros oficiales se ha mani estado que la conferencia sobre la liquidación de deudas de las naciones interaliadas se celebrará probablemente en Londres una vez terminada la conferencia de los delegados que actualmente se celebra en esta capital.

**Un incendio.—Una niña carbonizada y otra grave**

Esquer a 9.—En el pueblo de Mogerique se produjo un incendio en un molino pereciendo carbonizada una niña de cuatro años de edad y sufriendo quemaduras de tercer grado, gravísimas, otra niña.

**Casa de Socorro**

Durante las veinticuatro horas últimas han sido asistidas en este establecimiento benéfico las personas siguientes:

Pedro Jiménez Pantoja, cuya edad y do ni ilio se ignora, herida contusa del ala izquierda de la nariz con epitaxis y alcoholismo agudo; José Santiago Rodríguez, de Martos, erosiones en la mejilla derecha y alcoholismo agudo, y Rafael Carballo Tarifa, 18 años, Campo de San Antón, contusión erosiva región dorsal derecha.

Los tejidos y confecciones de EL MENTRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eu-la'ia"

**Cuarto de baño completo**

(Compuesto de bañera hierro esmaltado, lavabo completo, bidet número 705. Espejo luna biselada e agere cristal y niquel y toallero cristal y niquel).

Ptas. 475

**Bañera hierro esmaltado primera calidad**

(Con válvula y rebosadero niquelado)

" 265

**Lavabo completo**

(Compuesto de palangana loza, grifos y válvula niquelados y soportes hierro), desde.

" 75

**Inodoro completo**

desde.

" 70

Gran variedad de modelos en loza y Artículos Sanitarios

**José González.—Gran Capitán, 19.—Córdoba**

# Informaciones de la noche

DI A A I O N I S

## La alegría de la intolerancia

La Cámara de los Lores—dice "La Epoca"—ha aprobado en segunda lectura, y por diez votos, una proposición de ley contra la propaganda antirreligiosa y antisocial de las escuelas dominicales. No pretendo defender las supradichas escuelas, porque desconozco su propaganda punible. ¿Cuál es? No lo dice "La Epoca", ni tampoco en qué consiste esa medida legislativa de los proyectos lores. Los informes de "La Epoca", vagos y distraídos, se limitan a las palabras "en contra". El regocijo del viejo colega no está, a mi juicio, justificado o es, de todos modos, prematuro. Es cosa velente que nuestros conservadores aprendan política de Inglaterra, porque estamos seguros que nada iremos perdiendo con ello. Liberales que en España son. Más de lo que cree el vulgo beccio a buen seguro.

—Esa proposición se nos anto a una entelequia, o no sabemos nada de Inglaterra. La Cámara de los Lores es en la Gran Bretaña lo que fué en España el Senado, donde tuvo asiento el propio Primo de Rivera. Con que la rechace después—y es lo más probable—el Congreso (o la Cámara de los Comunes, se ha lucido el autor de la proposición.

Pero de qué sirve ésta en un país donde hay libertad para predicar desde cualquier esquina o en la plaza pública sin previo permiso de la autoridad competente, lo que le venga en gana a uno? Los oradores del Hyde Park, entre los cuales figuran incluso los indios, que van a Inglaterra a hablar desde sus jardines de las atrocidades del imperialismo inglés; los bolcheviques, vegetarianos, sectarios, vendedores de específicos, inventores lunáticos, etcétera, pueden hablar bastante más libremente que se permite en las escuelas dominicales que han malhumorado a los lores. Hay otro ejemplo tanto o más decisivo del propio partido laborista, que está en el poder, cuenta con numerosas escuelas nocturnas y diurnas dominicales, internas y externas, Universidades e institutos (véase el libro reciente de Fabra Ritas, "El origen y carácter del movimiento laborista"), en las que la enseñanza, naturalmente, está informada por la tendencia política y social laborista, con lo que dicho está es hasta donde alanza. Pues bien, ¿qué proposición hay que valga contra la elocuencia de ese hecho?

"La Epoca" trasciende por ese artículo intolerante a montara y conuma. Y su desahogo político-religioso nos recuerda las culpas características del llamado viejo régimen, tan viejo como el nuevo para el caso. "La Epoca" es portavoz del partido "liberal-conservador" que enciulla el señor Sáenz Guerra. Y a estas alturas, o mejor dicho, a estas horzontadas, en estos descensos, en es-

tos bajos, ¿se viene con sueltos contra las escuelas? Ese es el liberalismo de los conservadores españoles. Así está el liberalismo!

La misma noche que leíamos en el "sesudo órgano de opinión" el equívoco comentario, refrigerábamos nuestro espíritu en el episodio "Canovas", del inmortal Calós, uno de los españoles más grandes de estos tiempos y de los de más allá, y leíamos en la página 130. "Cuando ya conocíamos la letra y el espíritu de la Constitución, egismundo recitaba algunos fragmentos dándoles un sentido contrario al que e tualmente tenían. El tercer párrafo del famoso artículo 11, que trata de la cuestión religiosa, lo volvía de revés en esta forma:

"Todo ciudadano será molestado continuamente en territorio español por sus opiniones religiosas y por el ejercicio de su respetuoso culto, conforme al menosprecio debido a la moral universal". Y eso de la moral universal tiene a propósito de "La Epoca" una actualidad pintiparada. Aún quiere más trabas, más restricciones al pensamiento. Lo triste no es ese error, que tanto daño infiere a nuestro crédito fuera, sino a la postre, su absoluta ineficacia para los fines que los intolerantes del tipo epistitival de "La Epoca" proponen. De este modo hemos llegado a que se considere cosa risible por los señoritos bien reformas como la libertad de cultos y la secularización de los cementerios, en lo que somos una grotesca excepción. Y eso sí que hace reír. Como que a las sonrisas de aquí la moral internacional contesta con esas carcajadas que tanto nos irritan y apesadumbra de veras en lo hondo, sin teatralidad ni baladronadas, a los españoles que sienten España dentro del corazón, hasta encogérselos para llorar de amargura.

Juan Guixé.

## TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la sección segunda de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Pozoblanco, por hurto, contra José María Gómez y tres más. Serán defendidos por el abogado señor Velasco.

Absuelta

Por la Sala primera ha sido declarada absuelta Concepción Morales Reinoso, procesada por lesiones por el juzgado de esta capital.

Sentencia

La misma Sala ha condenado a cuatro años, nueve meses y once días de presidio correccional y 1.933 pesetas de indemnización, al procesado por hurto en causa instruida en el juzgado de Lucena, Joaquín Búdia Montero.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eu-la-ia".

## "Los amigos del Pelis"

Si por los potentes y ocultos resortes de una magia milagrera, fuera posible escamotear, a los parisienses el Sena el Támesis, a la ciudad de Londres y el lirico Danubio Azul (que nos es azul ni mucho menos a los buenos viñeses, es naturalísimo y de una evidencia fatal, que París, Londres y Viena sufrirían una terrible conmoción, considerándose bajo las consecuencias de una espantosa y nunca vista catástrofe, que amenazaría con aniquilar tan importantísimas urbes. Hasta Madrid, si de pronto se viera sin su "aprendiz de río", que dió quevedo, sin ese modesto, más bien cursillo, que curso de agua llamado Manzanares, apenas visible entre sus arenosas riberas, y en algunas ocasiones pura entelequia hidrográfica, los madrileños sentirían una emoción indescriptible, llegando a considerar—donde harto buen sentido ciudadano—que la villa y corte de España había perdido uno de sus más bellos atractivos.

Pues bien si el taumatúrgico supuesto lo trasladamos a Córdoba, y el undoso Beis de los griegos o el Guadalquivir de los arábes dejara de mojar los muros de la ciudad de los Calas, no ocurriría absolutamente nada. Un buen día, los cordobeses se enterarían del suceso por la prensa local, y después de algunos comentarios más o menos oportunos—ni muchos ni muy largos, que la vida es breve—volverían pacíficos a sus quehaceres, y la ciudad continuaría inalterable su marcha reposada "de andante maestoso", como de paseante gozador del tibio sol de Marzo, hacia el ignoto mañana de su finiquito.

Y es natural después de todo que así ocurriera, aunque sea doloroso reconocerlo y más aun conesarlo. La ciudad y el río apenas si se conocen después de varios miles de años de convivencia. Puede afirmarse como indiscutible realidad geográfica, que el Guadalquivir pasa por Córdoba, pero es también muy cierto que el infortunado río no ha conseguido "entrar" en Córdoba para fecundizar con la clara linia de su corriente las profundas raíces de la vida cordobesa. Se conoce en de vista, se saludan de vez en cuando, pero con la angulosa tiesura de una obligada cortesía. La ciudad orgullosa, no reclama ningún servicio de su inquieto visitante y hasta procura alejarse de él, todo lo posible, encamarándose en los peldaños de la sierra. Como máxima distinción, le concede cierto valor espectacular y decorativo y cuando las lluvias primaverales enturbian sus aguas que baían rugientes de las cumbres cazorleñas de la Rampalea y Cerrada del Uirero, se asoma curiosa a la ribera, con la misma medrosa admiración del niño, que contempla un terrible león enjaulado.

Por qué este desvío y patente desamor de la ciudad por el viejo Tartessos? A qué obedece—no hace mucho se condolia de ello Ricardo de Monis—que hasta la zona ribereña, sea lo más descuidado y despacible de la ciudad, como si con ello se quisiera hacer o sensible, este absurdo silencio? Porque es el caso, que no hay motivo para tal

# O R I E N T A L

cosa, y si el río no ha dado mayores beneficios, no ha sido por su culpa ciertamente. Cuantas veces ha podido rendir el tributo de la navegación, lo ha hecho de muy buena gana y fina voluntad, como en los felices tiempos de los fenicios, griegos, romanos y árabes. Hasta los franceses a principios del siglo XIX utilizaron el Guadalquivir para transportar su impedimenta y municiones, consiguiendo realizar, lo que se había intentado varias veces, durante el siglo XVII. Por fin, ha mostrado sus buenos deseos, dejándose estudiar por el exótico Karvinski, poco después por Tolosa y Ortiz, y hacia 1820 por el ingeniero Lar amendi, que con proyecto de canal lateral, es el precursor o San Juan Bautista del señor Menoza, del que esperamos sea el verdadero Mesas, en lo canalizar y hacer navegable el Guadalquivir.

No es tarea fácil encontrar las razones, que sin duda deben existir, por las cuales el Guadalquivir, no fertiliza las huertas cordobesas, ni surte de agua a los jardines ciudadanos, ni mucho menos tiene a su cargo la higiene pública, en lo tocante a baldeo urbano frecuente y abundante. Hasta sus numerosos molinos harineros que daban al río ocasión para enlazar sus intereses con los de la ciudad, no existen, en su mayoría absorbidos por la gran industria, que ha matado el amasijo casero y con él la clásica maquila, y toda la pintoresca cetera de marchantes, cargueros, pescadores y molineros adscritos más o menos íntimamente al toma y daca del medio celemín.

Le queda como triste privilegio — aunque no es responsable de la incuria de los demás — el devorar todos los años como trágico tributo de sangre, un respetable número de incautos ciudadanos que se lanzan a sus ondas sin tener la menor idea del principio de Arquímedes, ni del modo de contrarrestar tan funesta teoría, ignorancia que suele acarrear, un grave disgusto a la familia del ignorante, y no poco trabajo para los buzos o sumidores municipales encargados de esta desapasible pesca macabra.

Se comprende que no dando el río grandes motivos de satisfacción a los cordobeses, éstos no lo tratan con el cariño que fuera de apetecer entre entidades que llevan tantos siglos de próxima vecindad.

Así no es de extrañar que se le nieguen los honores de un frondoso arbolado, el tributo de una urbanización decorosa y hasta el modesto galardón de dos docenas más de faroles que eviten su paso nocturno por la ciudad casi de riguroso incógnito.

Por ello sería de indudable cordobesismo la creación de una entidad ("Los amigos del río" o cosa por el estilo, encargada de cuidar, embellecer y utilizar tan importante curso de agua, que por lo menos merece tan cariñosa atención como el más bello de los momentos cordobeses.

Rafael Espejo Saavedra.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más se vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Ven esta noche a la orilla del Guadalquivir, bien mío; en él tengo una barquilla bogaremos por el río bajo la luna amarilla.

Pa' o la luna de plata bogaremos lentamente y echaremos la grata, deliciosa serenata que allí entona la corriente.

Es una barca velera tan gentil y tan ligera que, cuando el viento la azota, parece una gaviota que remontarse quisiera.

Yo tengo en Sierra Morena un bello castillo moro, si allí vienes, agarena, he de desterrar tu pena con tan risueño tesoro.

Circundado de vergeles, con mil árboles frutales, y pajaros tropicales que, entre mirtos y laureles, lanzan notas a raudales.

Allí la azul campanilla se mece sobre el granado; allí el lirio delicado y la violeta sencilla y el tuipán encarnado

Allí dos mil surtidores su eterna canción doliente murmuran entre las flores, deshaciéndose en colores sobre el marfil de la fuente

Allí no existe el dolor y es eterna la alegría allí la melancolía rota en palabras de amor, al traducirse en poesía.

Ricos tapices de Arabia tendrás en tu camarín, y de la seda más rara, para realzar la cara te haré bordado común.

Para calmar tus pesares yo te daré, vida mía, brazaletes y collares

de los más ricos bazares de Persia y Alejandría.

Yo sufriré tu tormento, si places en darme enojos, mas, si te embarga el contento, te daré besos sin cuento sobre los húmedos ojos.

Ven esta noche, saltana, a la dormida riberita: bella flor, rosa temprana, donde un amante te espera de la noche a la mañana.

Oirás la canción doliente, que entonan los pescadores, cuando en la tersa corriente se levanta lentamente la luna, entre resplandores.

Verás, al morir la aurora en la bóveda sombría, esa luz embriagadora, silente y cautivadora que anuncia el venir del día.

Verás las aves parteras, por juncias y carrizales, revolotear ligeras y herir los finos cristales dormidos en las riberas.

Verás las mil florecillas que, galanas y visosas olorosas y sencillas, a las auras amorosas se mecen en las orillas.

Y verás como, rendido al peso de los dolores que me ha causado tu olvido, con acento dolorido te contaré mis amores.

Ven, porque mi corazón en tristes dudas se anega, y mi alma, a la que no llega el fuego de tu pasión, entre dolores navega.

Que es muy triste la tardanza cuando un amor como el mío espera, muerto de frío y sin ninguna esperanza, a las orillas de un río...

Anonio Merilla de la Torre.

## "La Unión," y "El Fénix Español"



### COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia

Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcela, 13.

## "LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número.

Teléfono, 645 —Córdoba

## Desde Málaga, la bella

# IMPRESIONES DE UN VERANEANTE DE TRES DIAS

¡Ha surgido en la bella ciudad del Mediterráneo el nuevo Mesías del toro!  
(Cartas a un compañero)

Aquí también se suda

"Juliter" amigo: Estoy en la bella ciudad andaluza después de aravesar El Chorro, uno de los panoramas más bravos e incomparables de España. Confidencialmente te diré, gran amigo, que yo no conocía la ciudad de los espetones, y causa esto sonrojo si se tiene en cuenta la proximidad a Córdoba y el constante tráfico de viajeros que existe entre ambas ciudades. Pero mucho peor es lo que le ocurre a un señor de esa, muy rico, que cree que el límite de España está en Fernán Núñez. Es el trajecto más que ha recorrido. Tampoco tú, a pesar de ser más "anciano" que yo, conoces esta bellísima ciudad, y por eso, punto por punto, voy a contarte todo lo que he visto y he oído.

En Málaga hace un calor enorme, tanto como en Córdoba. Solamente no es otra clase de calor. Un calor pesado, enervante, irritante. Veras: En nuestra capital se suda "para fuera", es decir por la cara, las manos y el cogote. En Málaga, los poros se abren más de camiseta para adentro, y así cuando lleas media hora en la calle tienes que ir al Hotel y mudarte de ropa interior, repitiendo esta operación varias veces al día.

Otro detalle interesante: de día hace mucho menos calor que de noche. La brisa del mar facilita durante las horas del sol, y a toda a vivir, pero de noche se conoce que la brisa se recoge y es uno un porrón rambleño.

Influye mucho en esto del calor, las mujeres malagueñas. Aquí hay que hacer un punto como un cirio pascual. ¡Si vieras, Julio amigo, las malagueñas! La mujer malagueña es una cosa muy seria. No hay ni una fea, y la mayoría sobresalen por sus morbideces exageradas y atraentes. Un compañero en la Prensa dice que eso de la carne urgente tiene la culpa el Mediterráneo. Quizás sea verdad. Pero te voy a dar un consejo sano, de amigo leal: No vengas por aquí tú...

La ciudad

La ciudad en sí es muy alegre y muy bella. Es Andalucía. El público—sin distinción de clases—tributa grandes elogios al alcalde actual, el sabio doctor Gálvez, que, al frente del Concejo municipal está realizando una bonita labor en pro de Málaga. Actualmente preparan los fantásticos festejos de Agosto, que han de comenzar, según costumbre, el próximo día 15. Van a echar el resto en iluminaciones.

Más de cinco mil duros en bombillas

y arcos voltaicos. He visto, Julio, las pruebas del alumbrado en la Catedral, en el Muelle, en los baños del Carmen—de los que te hablaré en la próxima crónica—y en el famoso castillo de Gibralfaro.

¡Un encanto! Mucho gusto y mucho derroche.

¡Para que luego, ahí, en Córdoba, cuatro comentaristas de guardarropa, critiquen y censuren al Ayuntamiento porque este año ha puesto media docena más de farolillos a la veneciana

¡Para que te enteres

Y he presenciado cosas que no quiero callarte.

En calle Larios—la calle Gondomar de Málaga—, he visto desde lejos a dos amigos tuyos, dos astros coletudos que en su tiempo cortaron el bacalao: Joseito Manteca y Bernardo Muñoz (Carnicerío). El primero iba por enmedio de la calle, descubierto, con el pelo para atrás y unos calcetines color champagne. Y Bernardo, enfundado en un traje blanco de Caracas y con una mascota neoyorquina.

También he notado que en Málaga no se lleva el ala ancha, ese sombrero tan airoso y tan andaluz. Juanico Cortés, el crítico de "La Unión", a quien le hice ver este detalle, me contestó sonriente:

—Ah! Aquí saca uno un sombrero de esos y va el gachó seguido de una turba de chaveas...

¡Como en Tuy, "Juliter"! ¡Cómo sufrirás con amias noticias, tan flamenco y tan cordobés como eres!

Los de la tierra

¡Lo de cordobeses que he visto, "Juliter"!

En el Hotel Bristol, en el Mesón, en el Mediterráneo, por calle Larios, en Plaza Constitución, en Acera de la Marina, en el café Málaga, etc., he saludado a medio censo de Córdoba. Se puede decir que Córdoba en verano es Málaga.

En donde más aprietan los paisanos es en Hernán Cortés. Una comida en este hotel—a dos pasos del mar y con "La Java" mientras se come—, es lo mismo que un almuerzo o una cena elegante en el comedor del Círculo de la Amistad de nuestra tierra. Todas son caras conocidas, salvo una familia de Granada y un arcipreste de cierta catedral noroña.

Y he visto, por último, comiendo espetones cerca de El Palo a nuestro gran amigo Luisito de las Morenas, que por cierto estaba—cosa rara!—discutiendo

de toros con varios aficionados malagueños.

A la hora del cierre

Recoo estas impresiones a vuelo pluma, en el merendero número 1, conforme se entra en la playa, a mano derecha, propiedad de Antonio Martín, donde me han traído varios compañeros de Málaga y antiguos amigos de Córdoba. Tu no puedes figurarte lo bonito que es "meterle el colmillo" a unos espetoncitos, con media de solera por delante y viendo el mar y las olas que se estreñan a medio metro del pie...

Las ocho y media de la noche. Húele a marisco, cosa muy natural. El faro ilumina el puerto. El "Monte Toro" se prepara para zarpar con rumbo a Melilla. Lucen, fantásticas, allí en el fondo, las bombillas del balneario del Carmen. La animación es extraordinaria.

Me dispongo a cerrar esta crónica, pero no me dejan. Lle a un niño vendiendo lotería, y otro y once más. Luego la gitana de la buena ventura, una señora que canta fandanguillos de Lugo sentada en un catrecillo; otra que pide limosna en verso, un ciudadano de barba larga que se empeña en hacerme una ampliación, y después la interminable fila de harapientos de playa que piden el pedazo de pan o el sobrante de "una de almejas".

Sobre el mostrador del merendero, con la venida de don Antonio Martín, acabo para que salga en el primer tren.

El Reporter X.

Playa de Málaga y sábado.

**Ha surgido en Málaga un nuevo "fenómeno".—"El Niño de la Palma" obtiene un triunfo clamoroso.—La apatía de dos debutantes.**

Antes de la corrida

Hay una expectación enorme por ver de nuevo al gran torero Cayetano Ordóñez "El Niño de la Palma", que en la última novillada hizo locuras con los miuras, obteniendo uno de los éxitos más grandes que se conocen.

Se lidian seis novillos de la ganadería de los Hermanos Gallardo, vacada de gran fama en el campo de Gibraltar y en Málaga, para Lorenzo de la Torre, Fernández Prieto, ambos debutantes, y el malagueño Cayetano Ordóñez.

Un artista completo

El público todo está pendiente de lo

actuación del de la Palma. Para mí era desconocido este chico, casi un niño, porque aún no ha cumplido los diez y siete años. Y fué grande mi asombro cuando en el primer toro de La Torre—un novillo ideal de bravo y de noble, como para armar el escándalo—hizo un quite prolijo en el que no se sabía qué a preciar más, si el arte exquisito o la finura o el valor inmenso. Escuchó la primera ovación de la tarde, justa y merecida.

Al salir el tercero de la tarde, su primer toro, el Niño de la Palma, abrió el capote, dando cinco verónicas enormes, con los pies juntos, templando y mandando como un maestro consumado y haciendo un recorte ceñísimo. El público, de pie, estalló en una imponentísima ovación, que repitióse cuando hizo el primer quite, fino y depurado.

A este toro le puso dos pares de banderillas con un estilo de gran maestro.

Con la muleta es tan fenómeno como con el capote y los palos.

Su faena en este toro consistió en varios pases naturales con la izquierda admirablemente ligados con dos de pecho, un molinete y varios pases de rodillas, todo esto llevado a cabo a dos mil metros de los pitones, con una seguridad enorme, sin a urdimiento alguno, sereno, muy tranquilo, con la seguridad del que domina y sabe.

Pinchó dos veces, entrando admirablemente, y acertó al segundo intento. La ovación fué enorme. Tuvo que dar la vuelta al ruedo, devolviendo prendas de vestir.

Y surgió el último de la tarde. Un toro ideal, bien puesto, bravo y tan noble como los anteriores.

Clavado en el suelo, moviendo los brazos con elegancia suprema y regocijando, dió seis verónicas estatuarias, que produjeron el delirio en los espectadores.

Alternando en quites mostróse más artista aún que en el primer toro e hizo uno doblando, de rodillas y echándose el toro a la espalda, en terreno comprometidísimo, que sin duda es el quite más emocionante que hemos visto en nuestra vida de aficionado.

A petición del público tomó los garapullos y tras una lucida preparación colocó un par, inmenso de ejecución.

Con la muleta realizó la faena siguiente: Solo en la plaza se fué al toro. Tres pases naturales con la izquierda, un molinete y un pase brutal de rodillas, fué la primera parte de la faena. El público, verdaderamente electrizado por el arte sin igual del niño prodigio, guarda un silencio imponente.

Muy sereno, muy tranquilo y sonriente—e te es el detalle más interesante que tiene este muchacho—fué a reanudar la faena, y al dar un pase de rodillas el novillo lo suspendió por el calzón, tirándole un cerrote. "El niño de la Palma" no se inmutó. Ni se miró, ni se volvió "loco" como es corriente entre los toreros suicidas. ¡Nada!

Con la misma tranquilidad se fué de nuevo al toro y le dió dos naturales inconcebibles y poniéndose de rodillas dejó la muleta en el suelo, se limpió con el pañuelo el sudor de la frente, lo mis-

mo que quien se toma un chocolate. Fué un momento de indescriptible emoción. Y coronó esta faena con un volapié, ejecutando la suerte admirablemente.

No hay que decir la apoteosis de esta faena. Faltaron orejas, rabos, sombreros y puros.

El Niño de la Palma es un artista. Málaga y la afición están de enhorabuena!

Después de esto, solo dos palabras para los debutantes. Ambos fracasaron por los toros y por la mala estrella—sino por la apatía, la indiferencia y el miedo.

La Torre sabiendo torear no quiso hacerlo. Con el pinchó estuvo fatal. Y Prieto aún peor. El público estuvo pendiente del trabajo de Cayetano Córdoba e hizo caso omiso de la desastrosa actuación de aquellos días.

En el balneario del Carmen, al compás de un fox, terminó esta ligera impresión de la gran corrida. "Julifer", amigo. Como buen aficionado a la fiesta nacional, brindemos tu ahí y yo aquí, porque no se malogre el niño. Porque si después de esto el "nene" se echa atrás, sería cosa de degollarlo.

El Reporter X.

Balneario del Carmen (Málaga), a las ocho de la noche del domingo.

## De Fuente-Obejuna

Nove 2.—En nuestra iglesia parroquial, con asistencia de muchos neles, y con el culto de otros años, se está celebrando la novena a Nuestra Señora del Castillo, patrona de este católico pueblo.

Sentida ausencia.—Ha marchado a la poética ciudad cordobesa, la distinguida y bellísima señora a. Regina Anaya, después de pasar entre su distinguida familia una corta temporada, habiendo de adonde entre sus amigas y amigos que la apreciábamos una estela de simpatía difícil de borrar, por su talento y su derroche de simpatías que eran muchos.

Que la Santísima Virgen de la Fuente-santa y el Custodio San Rafael, le acompañen, le deseamos de todo corazón.

También ha marchado a Las Pinedas, de donde es parroco, y acompañado de su señora madre y hermana, nuestro distinguido y estimado amigo don José González Pérez, que la ventura les acompañe les deseamos.—Corresponsal.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera casación.

## El partido de ayer

Ayer se celebró en el Stadium América un partido amistoso entre los equipos locales "Córdoba F. C." y "Sagunto", con un lleno completo, dada la baratura de los precios.

Los equipos se alinearon a las órdenes del señor Ruiz, cuyo arbitraje fué tan desafortunado que dió lugar a muchas protestas, teniendo que ser sustituido por Silva, que estuvo enérgico e imparcial, por lo que fué muy aplaudido.

Los equipos jugaron bien, sobresaliendo "Sagunto", que demostró conocer más el juego y estar más entrenado.

El "Córdoba" [pre-entó once jugadores que se combinaron bien, aunque no siempre que debieron hacerlo, notándose falta de entrenamiento. De todas formas el "Sagunto" es más equipo que el "Córdoba". Es e si quiere ocupar un buen puesto, debe jugar mucho, pues sus jugadores tienen condiciones. El partido terminó con dos tantos a favor del "Sagunto", a cero del "Córdoba".

En el segundo tiempo se promovió un incidente entre dos jugadores, que cortó el referee señor Silva, expulsándolos del campo. ¡Muy bien!

El público ovacionó al árbitro por su energía e imparcialidad.

Y ahora dejemos a los jugadores, y vamos a ocupar los puestos del público que asiste de "tomate" a estos partidos de entrenamiento.

Ya en otra ocasión, al reseñar los partidos en la Electromecánica, he censurado la actitud de los espectadores, que sin tener en cuenta lo que pagan, y la significación de los encuentros, protesta de todo, invade el campo, abuchea a los jugadores y, en fin, que se comporta poco correctamente.

¿O sería más razonable, señores aficionados al "tomate", que en lugar de molestar a los jugadores con aire de entendedores del fútbol, ayudaran ustedes con vuestros aplausos a esos equipos cordobeses que, al entrenarse, se distraen gratuitamente?

¿No ven ustedes que con vuestra actitud injustificada, el público sensato que paga, a abará por huir de los partidos, con perjuicio para el desenvolvimiento del deporte?

¿No se dan ustedes cuenta de que con las frases poco correctas que pronuncian, las señoras y señoritas, alma de todo espectáculo, no acudirán al Stadium, con lo que quejaremos en lugar poco airoso ante los orasteros?

Es necesario enmendarse antes de dar lugar a que las autoridades citen procedimientos más razonables que los míos.

Herrera.

## Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés,

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

## Aguilar en feria

Después de la diana los que "trasmochamos" nos metemos en la horizontal y amanece a las siete de la tarde, hora del hule si lo hay.

El paseo animadísimo la egabrense muy bien en su último concierto y pare usted de contar.

Por la noche, como por la tarde, sigue la "veda" en la caseta del Ayuntamiento esa "veda caprichosa".

Está anunciado el baile popular y yo creí que había llegado la hora de poder sentarnos en la caseta, pero todas mis ilusiones vinieron a "tierra" porque el baile fué en un rincón del paseo. Este fué un fracaso, pues bien por la falta de "entrenamiento" o porque todos los paseantes se metieron en el "paralelepipedo" es una verdad que aquello fué un "paseito" más, y "na más", como dice el amigo Solano.

Aunque no estaba anunciado, las "chicas bien" y los "pollos idem", espontáneamente organizaron otro baile, para ellos solos, en la caseta, y dicen que la caseta no hay que anotar que solo entraron los "invitados".

Como "con la gloria se va la memoria" se me olvidaba lo único que nos alegró el tercer día de feria, y fué la entrada en el real, (de la feria) de los niños del Ave María, los que fueron aclamados unánimemente.

Y esperemos el cuarto día.

Vaeros.—Después de pernoctar en esta durante unos días, marchó a la capital nuestro querido don Salvador Llamas Arjona.

Acompañando a los niños de las escuelas del Ave María, llegó a és a nuestro querido y eximio amigo don Felipe Lucena Rivas, gran cronista de deportes que con el pseudónimo de "Peña" tiene hechas excelentes crónicas.

J. V. C.

## Subasta voluntaria

En segunda subasta, con la que se señaló para la anterior, se vende el 9 de septiembre próximo, en el despacho del abogado don Rogelio Arason, Plaza de Cardenal Toledo, número 2, la casa número 26 de la calle Pedregosa de esta capital, perteneciente a la testamentaria de la ilustre señora doña Ana María de Hocés y Losada, bajo las condiciones que resultan en el pliego que obra en aludido despacho.

## LA CONCEPCION

Gran Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCION, NÚM. 27

## Sucesos y denuncias

### Intervención de un arma

Por la guardia de Seguridad ha sido detenido Francisco Amado Alvarez, domiciliado en la calle de Ravé, número 23, al que le fué intervenido un cuchillo de grandes dimensiones por carecer de licencia para usar armas.

El detenido quedó a disposición del gobernado civil.

### Por malos tratos y escándalo

En la plaza de Abades fué detenido Joaquín Laroz Fosada, el cual maltrató a Antonia Ramírez Martínez.

Por igual causa han sido detenidos Manuel Martínez Caballero y Tomásín por haber maltratado a Fernando Sánchez Moreno y Rafael Gómez León por maltrato a su hermano Emilio Gómez León.

A requerimiento de Félix Escobar Martos ha sido detenida Carmen Godoy Alamo, quien frecuentemente maltrata a aquél y produce escándalo.

También ha sido detenido, por maltratar a Dolores Ginés Bazán, José Rocio Heredia.

Teresa Rosales Cobos ha formulado denuncia en la comisaría de vigilancia contra su vecina Carmen Alcoba Casasola que la maltrató, siendo asistida la primera de contusiones leves.

### Reyerta

En la calle Sánchez de Feria cuestionaron, en la madrugada de ayer, Rafael Casado García y Antonio Córdoba Aguilar, resultando este con una herida punzante en el muslo izquierdo, calificada de leve.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la izquierda.

### Capítulo de escándalos

Por promover escándalo en estado de embriaguez, en la calle de Joaquín Costa, ha sido detenida María Rodríguez Calero.

Por igual causa han sido detenidos Andrés Medina Ruiz, María Moreno García y Encarnación Granados Baena.

Todos ellos han sido denunciados a los juzgados respectivos.

### Lesionados

En la casa de socorro ha sido asistido de una herida contusa en el parietal izquierdo, calificada de leve, Rafael Gamero Priego, domiciliado en la calle de Paralela número 2.

El agresor Rafael Jiménez Rodríguez domiciliado en la misma casa que el anterior, quedó detenido en la comisaría, denunciándose el hecho al juzgado.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

## Biblioteca provincial

Estadística de Lectores.  
Mes de Julio

En el patio tercero de la Diputación. Horas de lectura de 7 a 2.—Número de lectores, 74.—Obras servidas, 95.

Clasificación: Fe Teología, 23; Jurisprudencia, 5; Ciencias y Artes, 7; Bellas Letras, 11; Historia, 14; Enciclopedias y periódicos, 35.

## Una verbena en el Cerro Muriano

Para celebrar el onomástico de don Joaquín Carbonell, que en beneficio de los colonos que habitan en el Cerro Muriano, ha gestionado con éxito la implantación de un servicio de autobús que enlaza desde hace días con Córdoba aquella barriada, los vecinos de ella y algunas familias que allí pasan temporada han acordado que en las noches del sábado y del domingo, se verifique una gran verbena en aquel pintoresco lugar, para cuyos preparativos se nota gran animación y entusiasmo.

Mañana se conocerá el programa.

## LOCALES

Regresaron de Cádiz, donde han pasado una temporada, nuestro querido amigo don Francisco Rodríguez Medina y su distinguida esposa.

—Se halla en Córdoba el secretario del Ayuntamiento de Palma del Río y estimado amigo nuestro, don José de la Rosa.

—En el e preso de ayer, domingo, marchó a Málaga a pasar una temporada, el secretario del Ayuntamiento de esta capital don José Carretero Serrano.

—Regresaron de Sevilla don Francisco Fernández, don Antonio Gómez Aguado y don José González.

## De La Victoria

Víctima de cruel y penosa enfermedad ha fallecido en esta localidad el médico titular de la misma don Caspar Orts Pérez, persona que por su sabiduría, altas dotes y buenos sentimientos gozaba de grandes simpatías y era muy estimado de cuantos le trataron tanto en su vida particular como oficial. El entierro fué una imponente manifestación de duelo al que concurrió el pueblo en masa así como de los pueblos comarcanos.

A la familia doliente enviamos nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.—Corresponsa.

Vinos, Coñac y Anisados  
Azúcares estuchados

José López de la Manzanara

Almacenista  
Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"  
Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase.—CÓRDOBA.

## Por los pueblos

### Infractores

Por infracción a reglamento de policía de carreteras, han sido denunciados a esta Jefatura de Obras públicas Juan Moreno Caballero, Manuel Penítez Olmo, Francisco Díaz Coleo, Alfonso Dominguez, José López Parrado y Gaspar Cabuelo Contador.

### Por hurto

La guardia civil de la aldea de Canbra ha denunciado al juzgado municipal de Liria a los vecinos de dicha aldea Araceli Aguilar Henares y a sus hijos Mariano y Antonio Carra al Aguilar, autores del hurto de frutos y hortalizas en una huerta de aquel término.

También en Pueblonuevo del Terrible ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado de aquella localidad Arturo Camacho Bordallo, el cual fue sorprendido cuando intentaba sustraer cebada de un vagón de la estación férrea de Peñarroya.

### Un hombre ahogado

La benemérita de Villa del Río da cuenta de que en las inmediaciones a la fábrica harinera denominada "La Aceña", de aquel término, pereció ahogado un individuo llamado Teodoro Ferrero Romero, de 28 años, soltero y vecino de Torrecampo, el cual se hallaba bañando en el mencionado sitio.

El referido sujeto, según averiguaciones hechas por la guardia civil, había llegado conduciendo ganado lanar destinado al embarque en aquella estación.

El juzgado se personó en el referido lugar disponiendo el levantamiento y conducción del cadáver al cementerio.

### Incendios

En la finca denominada "Donaloba", del término de Adamuz, se produjo un incendio en una de las habitaciones del caserío, quemándose varios muebles y enseres, valorados en 150 pesetas.

También en el sitio llamado "El Ortichuelo" enclavado en el kilómetro 14 de la carretera de Santaella a Ecija, se produjo un incendio, siendo pasto de las llamas unas treinta anegas de terreno de rastrojos y una superficie de unas diez fanegas con gavillas de escanda, evaluándose las pérdidas en 2.000 pesetas.

El siniestro se supone ocasionado por el despreñamiento de una chispa de la máquina apisonadora de esta Jefatura de Obras públicas que a la sazón se hallaba dedicada a la reparación de aquella carretera.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal de Santaella.

### Rescate de ganado

La guardia civil de Nueva Carteya ha rescatado en las inmediaciones de dicho pueblo cinco cabezas de ganado de cerda, que hace algunos días fueron hurtados de la finca "San Rafael", del término de Montilla, a don Santiago Pelli Valderrama.

Dicho ganado ha sido entregado al dueño, practicándose gestiones para detener a los autores del hurto.

### Por daños

En Pueblonuevo del Terrible han sido detenidos los vecinos Adrián Seco Lozano, Ramón Gallego Sánchez y Manuel Cabanillas Vinagre, los cuales causaron daños en un melonar.

Los detenidos quedaron a disposición de aquel juzgado.

## Alcaldía constitucional de Córdoba

### El dicto

Aprobadas por el pleno del excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia en sesión pública e extraordinaria celebrada el día 8 del actual, las ordenanzas porque se han de regular en el presente ejercicio económico, el cobro del impuesto de carruajes de lujo, 20 por 100 de las contribuciones territorial, riqueza urbana e industrial y del recargo municipal sobre el último, que el ilustrísimo señor Delegado de Hacienda, por su resolución de fecha 4 del presente mes, así se ha serido acordar; y modificada a asimismo en la forma ordenada por la superioridad, las del recargo del timbre del Estado sobre los billetes de los espectáculos públicos y la de rodaje y arrastre, y por último aprobada también la del gravamen que regula el artículo 535 en su número 1.º del Estatuto, que obliga establecer un recargo municipal sobre las cuotas que se liquiden por los conceptos del apartado A. del epígrafe 1.º por los B. C. y D. del 2.º y por el 3.º de la tarifa 1.ª y cuota mínima de las Empresas de Seguros de la tarifa 3.ª de la contribución de utilidades de la riqueza mobiliaria se hace público por medio del presente edicto en cumplimiento a lo prevenido en el artículo 322 del estatuto municipal, pudiendo reclamar durante el término de quince días, ante la Comisión permanente de este Excmo. Ayuntamiento que admitirá las reclamaciones que formulen los interesados legítimos a quienes afecten los mencionados arbitrios e impuestos.

Las reclamaciones habrán de presentarse en la Secretaría municipal, dentro de dicho término o sea desde el día inmediato al en que apareca inserto este edicto en el "Boletín Oficial" de la provincia.

Córdoba a 11 de Agosto de 1924.—El alcalde accidental, P. Barbujo.

**Doctor Romaguera**  
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a siete

## Sección religiosa

### Santorial de hoy

Día 11—Lunes. Santos Tiburcio y Susana, mártires. Alejandro y Rufino, obispos y mártires.

### Santorial y cultos de mañana

Día 12—Martes. Santos Macario, Julián y Aniceto, mártires; Clara de Asís, virgen.

Vida de la Santa.—Apartada Santa Clara de los peligros y vanidades del mundo, recibió el hábito de San Francisco y profesó su Regla en la iglesia de Santa María de los Angeles. Sus parientes trataron de impedirlo, mas no fue posible vencer su firmeza, y una hermana suya llamada Inés la acompañó a los quince días. Vivió en este mundo como si fuera un ángel, orando de continuo, ayunando a pan y agua, mortificando su cuerpo con asperezas y ofreciéndose todos los días en holocausto al Señor por la salvación de los pecadores. 11 na de méritos y virtudes, murió en 12 de Agosto de 1253, a los sesenta años de edad y cuarenta y dos de religión.

Jubileo circular.—Continúa en la parroquia de San Lorenzo.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

### Cultos

Fiestas a Santa Clara.—En el convento de franciscanas clarisas de Santa Cruz, a las diez de la mañana con pangeirico de la inclita fundadora, a cargo de un Padre carmelita de la antigua Orden.

En el convento de monjas capuchinas a las diez de la mañana, solemne fiesta con sermón que predicará fray Bernabé de Arriate, O. C.

### Otros Cultos

En San Lorenzo.—A las ocho de la tarde solemne Triduo al Corazón Doloroso, ante la augusta presencia de Jesús Sacramentado. Predicará el P. Juan Romero, S. S.

Parroquia de San Juan.—A las nueve de la mañana misa de las Marias de los Sagrarios

## Banco Popular de Córdoba

Sociedad Cooperativa de Crédito  
Domicilio social: Gran Capitán, 36  
CÓRDOBA

Construcciones de casas baratas  
Se solicitan agencias.—Tratar de cinco a siete de la tarde

## BALNEARIO DE TOLOX

### Aguas azoadas y Radioactivas

Curan todas las enfermedades del aparato respiratorio.—Especiales para asmáticos y catarrosos.

Primera temporada, 1 de Mayo a 30 de Junio.

Segunda temporada, 1 de Septiembre a 31 de Octubre.

Pidanse folletos al Administrador.—Se recomienda la "Fonda del Campo".

## Crónicas portuguesas

## El actual Gobierno y el momento político

Con la caída del Gobierno Alvaro de Castro, obtuvo el poder el señor Rodríguez Gaspar, una de las figuras de mayor relieve, no solamente por sus cualidades personales, sino también por su inteligente y honradísima actuación política, dentro del partido democrático. Mientras tanto, a despecho de la consideración que todos los sectores políticos tributaron al presidente del ministerio, surgido de entre los moderados de dicho partido, ha sufrido ataques de todo género y naturaleza.

Hasta cierto punto, es difícil el volver a explicar y hacer comprender la razón de semejante hostilidad, fruto de las más diversas y desconcertadas opiniones y consecuencia directa de la falta de una orientación sensata, dirigida abiertamente a una finalidad nacional.

Pero, a pesar de las trabas que en el Parlamento y en la prensa se le han puesto, el señor Rodríguez Gaspar, poseído de una pericia nada vulgar, no deja de gobernar con cierto desahogo y hasta con relativa seguridad.

¿En qué se funda la hostilidad de las derechas parlamentarias, y la también de las izquierdas del partido? ¿Al cual el presidente del ministerio pertenecía? En la vaguedad de la declaración ministerial, pues se dice que, falto de afirmaciones, solamente pretende ocultar el criterio financiero del Gobierno, que fue el que provocó la crisis Alvaro de Castro.

En efecto, Victoriano Guimaraes, líder accidental del partido democrático, hizo aprobar una moción de desconfianza a la política financiera del Gobierno último.

Hace poco, Victoriano Guimaraes fue comisionado por el partido para ayudar y dar la bienvenida al Gobierno del señor Rodríguez Gaspar, el cual calló precisamente su opinión respecto al asunto que motivó la caída del ministerio Alvaro de Castro.

La actitud de este político no parece nada coherente, y es natural, por lo tanto, que su conducta haya sido combatida por las oposiciones, las cuales han aprovechado bastante la posición falsa en que se ha situado, por su versatilidad, el aludido líder político. De poca cosa le ha valido la pobre defensa que hizo de su cambio, primero habló en nombre del partido, no en nombre propio.

El Gabinete Rodríguez Gaspar sigue debatiendo su política en el Senado; parece, sin embargo, que saldrá en bien de los debates, más por la desorganización absoluta en que se encuentran todos los partidos, y por este motivo en la labor difícil que supone el formar una concentración ministerial, que no cuenta con fuerza propia y remite su virtualidad al programa de su Gobierno.

Podemos decir, por consecuencia, sin temor de equivocarnos, que tenemos Gobierno hasta fin de año.

## PROBLEMAS SOCIALES

## La voluntad de todos al servicio público

Una noticia ha aparecido escondida día atrás en los periódicos, que es, a juicio nuestro, la lección más elocuente que ha podido explicar un maestro. Allí en la provincia de Teruel, escondida también entre pueblos ignorados, hay una pobre aldehuela, que responde al nombre de Jarque de la Val y que es seguro tendrán que consultar la "Guía postal" el 90 por 100 de los españoles para comprar su existencia. Pues bien; en ese lugarcillo de cuyo nombre todos debemos ya acordarnos, no han analabos ni blasmos, gracias a la labor educadora, perseverante y tenaz del maestro de escuela y del cura parroco.

Se llama el maestro don Ubaldo Arrovo Martín; se llama el sacerdote don Carlos Torán. ¿Cuándo podían pensar esos dos beneméritos españoles que sus nombres iban a fundirse por la Prensa de gran circulación? Silenciosamente, con la satisfacción del deber cumplido, pero sin cumplimiento cacareado, han estado allí un cuarto de siglo maestro y sacerdote educando a sus conterráneos, y a tal grado llegaron en la letra, que recibían los telegramas que hasta los pastores gustan de la lectura y no marcan al campo sin llevar un periódico o un libro.

No fué acicate de su labor la esperanza de una recompensa. ¿A oídos de quién llegaría lo que se lograba en Jarque de la Val? Aquellos nombres no esperaban ser más de lo que eran, y sin embargo, no desmayaron, y día tras día fueron educando al pastor y al labriego, descortando sus cerebros para dejarlos permeables a la cultura.

Tal vez parezca exageración del coleccionista; pero se nos antoja que ese maestro y ese sacerdote no han enseñado sólo en Jarque de la Val, sino en España, y se nos revelan a modo de un símbolo de aquello que España necesita más voluntad perseverante. Porque es lamentable que haya un 45 por 100 de analfabetos, que el índice nuestro sea inferior al de muchos países en vías de comunicación o producción agrícola, y superior en morbilidad y mortalidad, pero es mucho más lamentable que los españoles con esos más en la acción de un hombre que en la de "todos los hombres".

Cuando se enumeran los problemas de España cuando se traza la lista enorme de cosas por hacer, enseña una pregunta: ¿dónde está el hombre? Se requiere el caudillo, el hombre providencial que nos ahorre a todos el trabajo de discurrir y que por sí solo reconstituya el país. Llevados de tal idea, nos engañamos a la contemplación del extranjero. Al ver en la cumbre de otro Estado un gobernante cualquiera, exclamamos con admiración: ¡qué hombre! Y lo cierto es que no es ese hombre moldeador de un pueblo, sino que hay esto, "un pueblo", y por ello salen los hombres.

Nos admiró en Francia durante la

guerra Clemenceau y quedó Poincaré, y se ha ido Poincaré y han surgido otros hombres. Lo mismo en Inglaterra, donde gobernó 18 años Lloyd George, y caído éste la Gran Bretaña sigue su marcha. Y lo mismo Italia, donde Mussolini no es sólo Mussolini, sino miles y miles fascistas. Para la complejidad de la vida moderna, para los problemas que aquejan a los Estados actuales, ¡es tan poca cosa un hombre! Tal vez sea por eso más exacto que los pueblos tienen los gobernantes que se merecen.

El problema de la reconstitución y progreso de España es un problema de voluntad; pero no de voluntad aislada, sino de la voluntad de cada uno de los ciudadanos para cumplir con sus deberes. Si todos en sus esferas y actividades pusieramos el celo, la perseverancia, del cura y del maestro de Jarque de la Val, el país sería otro. Porque a la Parra se la sirve en todas partes, en todos los trabajos, desde el humilde campesino hasta el gobernante. Fiarlo todo al "hombre" con espíritu mesiánico, es engañarnos. El "hombre" no existe ni existirá. Es el pueblo entero el que tiene que incorporarse y hacer el esfuerzo.

¡Mil gracias sean dadas a esos profesores de energía de Jarque de la Val! ¡Djalá trascienda su lección práctica por toda España!

Mariano Marfil,

## Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enajena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y el camino de Almodóvar y senda de Perchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

## Sáiz y Martínez

Almacenes importadores de café  
CÓRDOBA

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales: San Agustín, 30 y Deanes, 20 y 31



## Inspección provincial de Sanidad

### Designación

Al presidente del Colegio oficial de veterinarios de la provincia se le interesa designe un veterinario residente en Córdoba para que forme parte como vocal número de la Comisión provincial de Sanidad.

### Multas

Por el gobernador civil se han impuesto multas de 50 pesetas a cinco médicos del partido de Baena, por incumplimiento de lo establecido sobre partes de enfermedades epidémicas.

### Nombramientos

Se ha oficiado al alcalde de Fuente Obejuna comunicándole los nombramientos de subdelegados sustitutos de los propietarios de aquel partido.

### Telegrama

Se interesa telegráficamente del subdelegado de Farmacia de Pozoblanco da cuenta del resultado de la visita de inspección que tenía ordenada a la barriada minera El Soldado.

### Resolución

Al subdelegado de Farmacia de Montoro se da traslado del acuerdo de la Junta provincial, sobre la provisión de la plaza de farmacéutico del hospital de Jesús Nazareno, de dicha ciudad.

### Edictos

Se han remitido al "Boletín Oficial" para su publicidad edictos de los Ayuntamientos de Valenzuela y Pedro-Abad, anunciando concurso para proveer dos plazas de inspectores de carnes.

También se ha remitido anuncio referente a la provisión de plazas de médicos de la Casa de Socorro, de esta capital.

### Cuestionario

A los subdelegados de Medicina, se les remite cuestionario acerca de la información abierta sobre la escarlatina.

## Sección de Primera Enseñanza

### Cese

El alcalde de Fuente Obejuna comunica haber cesado en el cargo la maestra de la aldea de Alcornocal doña Natalia García Rodríguez.

### Posesión

Por el encargado del despacho del ministerio se ha dispuesto que se diligencie por esta sección administrativa la posesión del cargo de maestra en propiedad de la escuela de Navarre-Bercoto (Alava) de doña Carmen López Mora.

### Expediente

Se ha remitido a la dirección general el expediente incoado por doña Mercedes Rodríguez, para establecer una escuela particular en esta capital.

## Todos los comerciantes

Los industriales están obligados a poner en sus establecimientos las leyes de Jornada, Accidentes, Descanso dominical y Trabajo de mujeres y niños.

Precio de las cuatro 1'75 pesetas.—Cómpralas usted antes de que le impongan una multa. L. BARRERA LUQUE

## El Somatén de Córdoba

Por la Comisión organizadora del mismo han sido admitidos como somatenistas don José Fuentes, don Carlos Cáceres, don José M. Trujillo, don Hermenegildo Friaña, don José Gómez Gómez, don Adelaido Fernández, don José Jordano Requena, don José Torres Barbudo, don Francisco Castro Basurte, don Rafael García Jerez, don Miguel de la Hlanca García, don Manuel Cabrera Cruz, don Gregorio Aranda Millán, don Diego Luna Moyano, don Manuel Salas Jiménez, don Francisco García Mejías y don Manuel Jiménez Alejo.

Por la expresada Comisión se expidieron carnets de identidad a los somatenistas don Marcelo Sánchez Cabana, don Tomás Pérez Pérez, don José Torres Barbudo, don Juan Pardo Jiménez, don Mariano Pagés Vilhaurat, don Mariano Pagés Gómez, don Francisco Redondo Benavides y don Antonio Jiménez Cabello.

## Colegio de San Francisco de Sales

(PP. SALESIANOS)

Mayor de S. Lorenzo 168, Córdoba

1.ª y 2.ª Enseñanza

Internos, externos y mediopensionistas

Las clases de 1.ª Enseñanza empiezan a primeros de Septiembre y las de 2.ª a primeros de Octubre.

Se cuenta con personal de confianza para acompañar a los niños.

## 364 CASOS RAROS DE CÓRDOBA

vuestra merced la historia de toda su vida y mi lagros."

La historia es dolorosa, dice Fonsario, por ser la pérdida tan grande, pero es gustosa, por ser de nuestra nación y el rey de nuestra patria, como se ve claro en el segundo tomo que escribió Ambrosio de Morales, como su coronisa, donde lo pone bien claro, y yo, por servir a vuestras mercedes, diré lo que me acordare, tomando el agua más arriba, pues vamos despacio.

El Rey Witiza, que fue antecesor del rey don Rodrigo, fue uno de los más malos reyes que ha tenido España, y tan dado a vicios y pecados que se dice de él que tenía doscientas mujeres, y dió licencia en su reino para que se casasen los sacerdotes, y últimamente, mandó quitar la obediencia al Papa, que es la última maldad que pudo hacer.

Sintiendo los estas desvergüenzas y desacato como lo mostró, permitiendo que España se perdiese, y así, cuando entró reinando el Rey don Rodrigo, lo halló todo tan estragado, que no le pudo poner remedio.

En tiempo, pues, de este Rey Witiza, temeroso de sus pecados, que en la Corte determinó no no hubiese quien le fuese impedimento para usar de sus vicios, y así entre otros muchos personajes que salieron de ella, hubo dos.

Uno fue padre de Pelayo, el que restauró a España, el cual envió a los Asturianos, con cargo

## BIBLIOTECA DE LA VOZ

381

### LIBRO IV

Historia de los Reyes Don Rodrigo y Almanzor. Otros casos bien particulares. — Descripción de Córdoba — Arrol de los Caballeros de la capa de Córdoba, y títulos que han salido de la misma ciudad, etc.

### CAPITULO I.

#### Historia del Rey Don Rodrigo

— Buena remate ha tenido nuestra conversación, dice Benito Escusado. Ya la feria se ha acabado, y determino ir a Segovia, y gustaré señor Colodro, si fuera posible, que no vayamos juntos.

— Yo estaba de ese parecer, dice Colodro, y pues es gusto vuestro, vamos a esa ciudad, y emplearemos el dinero en paños, que valor tienen en el Andalucía y de camino, veré la corte, que lo deseo mucho.

— Yo lo agradezco, contestó Benito Escusado. Y así lo hicieron.

## Gobierno civil

### Conocatoria

En virtud de lo dispuesto por la Dirección general de Agricultura y Montes, se convoca a exámenes en la suprimida Escuela de Peritos Agrícolas de esta capital para el próximo mes de septiembre, pudiendo únicamente examinarse los alumnos no aprobados en enero y junio y los aspirantes que tengan aprobada una o más asignaturas de ingreso.

### Va antes

Se halla vacante el cargo de secretario del juzgado municipal de Priego, el cual deberá proveerse por concurso de traslado.

También es á vacante la plaza de juez municipal suplente de Posadas.

El plazo para solicitar ambas vacantes es de treinta días.

### Autorización

Ha sido concedida autorización al vecino de esta capital don Rafael González Madrid, para colocar preparadas de extricnina para la extinción de animales dañinos en su finca "Encinarejo".

### Pasaportes

Les han sido expedidos pasaportes para marchar a Francia, a los vecinos de esta capital doña Elisa Barón Jover, doña Amalia Montijano Barón y don Rafael Flores González y su esposa doña Fuensanta Sánchez Mejías.

### Concentración

Con motivo de la celebración de las

ferias de Villanueva del Duque y Carcabuey, se ha ordenado la concentración de fuerzas de la guardia civil en ambos pueblos.

### Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Pedro Cuadrado Redondo, don Marcos Aylión Cazalla y don Joaquín Torrido Torrero, de Adamuz; don Antonio Fuentes Leston, de Córdoba; don José Seco Moreno, de Cabra; don Juan Padilla Pacheco, de Almedinilla; don Miguel de la Torre y Torres, de Luena; don Domingo García Luque, de Montilla; don José Losada Curado, de La Carlota; don Luis Esquinas Calderón, de Los Blazquez; don Domingo Izquierdo Martín, de Alcaracejos; don José Ponferrada Blanco, de Posadas; don Doroteo Romero Herrero, de Villanueva del Duque y don Andrés Peña Parriño, de Villanueva del Rey.

### De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles, don José Rodríguez Sánchez, don Alfonso Marín Díaz y don Antonio Palomeque Delgado.

Don Francisco García Domenech, solicita que se transfiera a nombre de don Francisco García Mejías la matrícula de un automóvil de su propiedad.

También solicita don Andrés Muñoz Escribano que se inscriba a su nombre un automóvil, adquirido a los señores Sánchez Hermanos.

## Una boda

En la parroquia de San Miguel verificóse ayer el enlace de la bella señorita Luisa Fernández Ramos, ilustrada profesora de primera enseñanza, con el apreciable joven don Juan Crespo Raya, industrial de La Carlota.

Pendijó la unión el párroco de la feligresía don Sebastián Crespo C. es a y apadrinaron a los contrayentes doña Margarita Fernández y su esposo don Rafael Cuadro Cuesta, hermanos de la desposada.

Terminada la ceremonia religiosa, los novios e invitados fueron obsequiados con un desayuno en el domicilio de los padrinos.

En el correo de Málaga marchó el nuevo matrimonio, al que deseamos todo género de venturas, a dicha capital, donde pasarán los primeros días de la luna de miel.

## El Sagrado Corazón de Jesús

Colegio de Señoritas de  
1.ª y 2.ª Enseñanza

JULIO ROMERO DE TORRES, NÚMERO  
(ANTES MASCARONES)

Desde el día 1 de Agosto permanece abierto este nuevo Colegio, en el que además de adquirir los conocimientos propios a la 1.ª y 2.ª enseñanza se dan clases especiales de mecanografía, corte, bordados a máquina y a mano, etcétera, etcétera.

Preparación esmerada para el ingreso y carrera del magisterio.

Las enseñanzas están a cargo de competentes profesoras.

Al salir de Daimiel, se encontraron con un soldado, que iba á la Corte a pretender. Saludáronse los tres, y preguntóle Colodro: "¿Adónde camina su merced?"

El soldado le respondió: "Voy a la Corte, a suplicar al Rey don Felipe que me haga algunas mercedes, porque ha cincuenta años que le sirvo en las mejores empresas que ha habido en nuestros tiempos, como fué en el saqueo de Amberes, en la naval con el señor Don Juan, en el cerco de Malta y en el de Crán, que cada ocasión de estas hace a un hombre famoso, cuanto más, tantas. Y así, voy confiado que, satisfecho el Rey de mi servicio y calidad, me dará con qué pase mi vida."

"De dónde es vuestra merced natural, le preguntó Colodro, y de qué linaje y parroquia?"

"Soy de la ciudad de Córdoba, contestó el soldado, y mis parientes son los Angulos, y donde nací fué junto a la Puerta Fonsario, y por este nombre soy más conocido que por el de mi linaje, por haberme mis amigos llamado siempre Fonsario."

"No será bueno, dice Colodro, que vamos aquí tres hidalgos de Córdoba, y por vivir cerca de las puertas de la ciudad, nos han bautizado con sus nombres. A mí me llaman Colodro, porque nací junto a aquella puerta a este otro hidalgo le llaman Benito Escusado, por nacer junto a la de ese nombre y a vuestra merced, por lo mismo, se le ha quedado el nombre de Fonsario."

"¿Y adónde van vuestras mercedes?" preguntó el soldado.

"Vamos a Segovia, señor", contestó Colodro.

"De esa suerte, repuso el soldado, iremos juntos estas o nadas y más, que hay nuevas que vá su magestad allá, y será forzoso ir en compañía hasta la misma ciudad."

"Mi compañero y yo lo tenemos a gran dicha y muy buena suerte, el haber encontrado a vuestra merced por ser de nuestra patria, y soldado viejo, y así, tendrá noticia de cosas pasadas que hayan sucedido en Córdoba, y siendo en sí famosas y memorables, no hallamos la certeza y verdad que quisiéramos y si de ellas tuviera noticia vuestra merced nos las contará para alivio del camino."

"Sean ellas cosas de guerra, dice Fonsario, que lo haré con mucho gusto, porque teología yo no las entiendo, que los soldados y sus ejercicios no dan lugar a saberlas. Y hartó lo oí, cuando pongo los ojos en tantos hombres famosos como han salido de la ciudad nuestra patria, y viendo que yo no soy, me avergüenzo."

"Honra y provecho, dice Colodro, no caben en un saco y basta haber sido un buen soldado; pero viniendo a nuestro propósito, digo, señor, que deseo saber si el Rey don Rodrigo, que perdió a España era natural de Córdoba, y también nos cuente

# LOTERIA NACIONAL

(POR TELÉGRAFO)

En el sorteo verificado hoy en Madrid han resultado premiados los números siguientes:

Con 120.000 pesetas: 8.732, Madrid, San Sebastián.

Con 65.000 pesetas: 3.440 Madrid, Zaragoza, Ceuta.

Con 25.000 pesetas: 16.638 Barcelona, Velez-Málaga, Maros.

Con 10.000 pesetas: 5.293 Ciudad Real, Llerena, Sevilla.

Con 2.000 pesetas: 19.656, Madrid, Valencia; 14.411, Madrid, Llobregat; 9.496, Barcelona, Lugo, Gandia; 7.729, Oviedo, Barcelona, Santander; 18.039, Barcelona, Melilla, Murcia; 17.753, Barcelona, Valencia, Cartagena; 9.412, Denia, Barcelona, Valencia; 1.553, Mallorca, Madrid, Málaga; 290, Barcelona, Zaragoza, Bilbao; 12.633, Murcia, Ferrol, San Fernando.

## Premiados con 400 pesetas

Unial, decena y centena

024	035	079	107	130	135	141	162
172	174	180	198	201	220	221	223
242	252	254	268	273	281	297	300
336	363	382	395	399	406	449	487
505	508	516	548	572	578	581	659
674	691	742	768	790	809	827	850
954	997						

Mil

016	024	025	033	037	040	152	167
175	183	215	296	346	360	387	407
430	506	509	517	522	553	565	580
622	624	661	680	684	753	766	768
792	794	804	811	832	836	841	852
855	927						

Dos mil

100	017	019	043	055	063	092	101
005	129	143	144	152	154	177	182
186	187	188	195	213	291	303	305
312	340	345	352	353	365	374	455
469	477	533	535	604	605	614	631
651	654	672	674	689	693	725	740
822	836	929	950				

Tres mil

058	094	120	121	151	160	187	194
194	208	225	257	262	291	304	312
326	408	419	424	436	443	465	479
488	492	504	530	544	631	653	661
671	682	696	720	724	731	755	766
785	788	789	796	838	848	851	852
893	953	955	966	995	996		

Cuatro mil

015	017	037	113	114	131	145	174
201	229	237	253	287	378	430	468
490	507	523	589	605	623	627	649
662	713	715	725	728	778	788	834
896	862	882	884	912	932	947	999

Cinco mil

003	025	041	114	119	130	145	154
180	227	243	244	290	331	353	363
457	460	468	471	476	490	507	553
657	715	751	755	763	764	772	775
849	875	882	897	955	975		

Seis mil

009	027	046	109	122	168	174	239
240	261	270	280	294	300	321	333
336	351	355	394	434	435	463	475

496	530	550	590	626	657	685	700
706	727	739	758	780	783	792	825
846	894	928					

Siete mil

019	022	169	195	231	244	249	266
272	300	314	338	367	406	418	468
490	501	513	539	576	578	609	612
677	693	711	763	782	803	851	878
897	905	938	948	965			

Ocho mil

043	058	146	152	173	241	272	283
285	294	329	373	374	400	401	435
440	516	537	544	580	628	632	656
669	684	777	781	785	801	831	834
834	886	977	986				

Nueve mil

058	070	082	162	168	196	207	223
229	277	331	341	356	378	391	441
450	458	466	469	482	546	552	564
582	670	695	707	724	759	769	771
731	793	799	846	853	886	887	888
905	925	939	948				

Diez mil

059	116	125	140	158	160	163	168
207	248	253	285	304	314	321	330
346	347	349	369	447	471	524	541
545	604	620	643	751	770	793	866
938	939	940	955	973	984	994	

Once mil

004	016	064	071	091	104	179	184
221	235	284	302	322	380	428	488
534	549	573	604	629	647	673	704
724	743	761	787	824	854	861	865
892	927	933	936				

Doce mil

032	038	059	072	076	103	107	108
130	160	187	203	249	254	264	277
296	342	353	364	372	385	389	397
408	427	441	485	531	559	564	577
602	625	661	683	715	772	781	793
840	890	954	983	990			

Trece mil

021	031	082	087	111	121	143	221
243	246	276	281	286	314	357	371
433	435	454	499	500	504	552	646
654	675	678	691	756	760	763	770
779	805	832	953				

Catorce mil

001	028	053	065	077	083	086	103
125	126	158	164	193	213	221	245
247	314	336	339	343	368	386	394
416	440	493	502	512	544	562	565
594	631	668	687	716	726	728	742
759	799	858	911	917	991	000	

Quince mil

025	038	061	136	160	180	181	196
216	278	280	289	304	319	321	339
350	380	403	418	419	433	456	497
610	612	634	713	715	742	747	792
800	972	999					

Dieciseis mil

014	042	068	070	101	111	120	152
164	174	186	196	246	281	291	323
343	354	372	385	465	515	516	527
541	583	587	626	631	650	681	718
746	760	787	789	832	845	883	923
978	989						

Diecisiete mil

054	061	083	132	171	176	182	188
285	299	313	327	339	399	402	423

448	471	472	478	494	497	510	533
551	558	567	611	646	723	784	797
825	831	889	895	963			

Diez y ocho mil

057	069	091	138	139	140	145	153
194	197	223	225	262	271	277	311
366	369	373	412	433	442	450	476
493	498	505	525	541	543	546	554
563	566	574	587	615	637	679	689
691	761	796	801	819	883	891	911
920	941	942	962	973	998		

Diez y nueve mil

008	093	131	171	282	299	314	320
321	325	337	356	375	413	415	432
450	500	559	651	660	671	687	714
751	758	779	808	823	839	939	962
992							

Veinte mil

019	064	103	155	180	200	224	230
242	277	304	382	396	415	474	518
527	593	922	941	948	959	974	985
991							

Veinte y un mil

002	013	064	078	098	138	164	167
223	246	263	267	271	283	293	301
334	338	348	350	451	464	466	482
498	501	524	599	620	621	630	728
777	799	819	830	858	894	902	933
986	998						

Veintidos mil

013	129	191	203	205	245	337	402
417	419	431	444	483	515	521	547
573	574	576	589	594	598	599	606
623	629	648	725	728	736	751	763
838	866	874	964	978			

Veintitres mil

030	104	112	120	210	222	236	251
295	304	315	318	347	352	355	365
371	412	455	483	505	533	560	568
616	650	664	677	698	723	724	747
748	767	808	827	850	913	915	916
922	940	952	980	990	994		

Veinticuatro mil

029	039	095	124	127	165	224	265
286	331	363	386	435	459	484	519
538	636	693	822	841	848	872	900
934	932						

Veinticinco mil

001	021	026	029	084	106	140	162
165	179	188	238	240	242	255	289
346	353	354	412	512	542	551	579
607	630	663	691	707	730	743	793
843	878						

280	292	317	326	350	376	389	406
427	436	439	461	468	477	501	505
512	523	539	572	587	624	629	632
645	654	691	721	730	822	827	836
845	867	874	877	881	889	904	917
931	956	957					

Treinta mil

033	035	041	056	085	143	148	149
165	181	205	216	232	235	318	350
354	365	370	371	377	383	397	418
426	441	450	477	489	507	524	530
540	550	586	596	623	679	695	697
698	751	782	823	843	847	868	880
894	934	941	974	986			

Treinta y un mil

005	015	026	071	073	093	122	174
200	238	249	267	291	296	326	335
400	409	412	446	449	462	466	475
479	483	520	541	567	584	627	631
634	670	675	749	754	774	775	777
780	797	827	850	884	889	917	964
975	983	993					

Treinta y dos mil

008	043	066	069	086	087	101	139
163	194	206	219	235	245	252	270
295	344	353	356	429	434	445	486
509	520	539	549	579	592	599	626
696	732	770	810	860	975	911	956
979							

Treinta y tres

014	025	029	043	045	048	063	106
144	147	148	161	178	184	244	269
279	283	354	365	385	406	415	416
442	467	470	479	487	490	503	602
616	620	636	644	650	656	680	687
720	750	768	807	838	855	884	887
899	927	949	977				

Treinta y cuatro

007	009	016	025	041	052	058	063
084	089	125	128	129	153	183	206
226	256	311	325	333	336	366	392
422	476	484	496	554	609	640	641
646	689	739	758	759	760	764	802
850	861	863	885	903	941	943	960
963	990						

Treinta y cinco

001	029	044	047	078	085	099	110
224	236	238	239	254	262	302	319
334	336	353	413	421	426	434	451
457	502	545	557	598	795	828	831
892	965	967	976	979	981	982	938
991							

Treinta y seis mil

014	023	029	056	057	072	097	098
100	141	160	164	171	173	193	200
205	229	274	320	321	331	433	450
461	465	492	496	522	530	556	570
575	603	604	695	705	716	732	750
755	792	846	847	901	938	943	952
971	984						

**"EL TRIUNFO"**

**Restaurant Castro**

Servicio a la carta y por cubiertos  
Vinos finos de Moriles. Especialidad  
Vino Triunfo, el mejor de los vinos  
cordobeses, precio 3 pesetas botella.  
Selectas y variadas tapas. Cubiertos  
especiales a 3 pesetas, tres platos a  
elegir en lista, pan postres y media bo-  
tella vino tinto.—Servicio a domicilio  
sin aumento de precio.

"El Triunfo" Teléfono 644

Nadie puede dar mejores precios que  
EL METRO. Muchos te ofrecerán ven-  
derte más barato; compruébalo y ve-  
rás como no es cierto.

**El cultivo intensivo y dos abo-  
nos a rajados**

Hace a muchos años que los labo-  
dores de esta hermosa campiña de Cór-  
doba, han concretado su forma de abo-  
nar en la solución que estiman más eco-  
nómica quizás equivocadamente, em-  
pleando solamente superfosfato de cal  
de más o menos graduación, antes, o  
después de sembrar una leguminosa a  
la que sucede al siguiente año el cereal.

Es indudable que por la inducción  
del nitrógeno atmosférico que operan  
aquellas semillas durante su vegetación,  
consiguen con dicho sistema preparar  
un terreno ni rogenado y no tendrán  
más que añadir ácido fosfórico para com-  
pletar su fertilización, si aquella aporta-  
ción de nitrógeno fuera suficiente.

Pero es además frecuente dejar una  
porción de barbecho blanco o completo  
y en las alternativas al tercio muy gene-  
ralizada aún queda siempre una hoja a  
la vegetación espontánea sobre el ras-  
tro o de los cereales; es decir, para pas-  
tos o yerbas que aprovechan los anima-  
les de trabajo al propio tiempo que "des-  
cansa la tierra".

Ahora bien en el primer caso vienen  
notando que merma el rendimiento de  
los cereales no obstante incorporar  
siempre la misma o mayor porción de  
ácido fosfórico. Nos explicamos esto por  
el empobrecimiento que determina de  
los demás elementos el exceso de yeso  
o sulfato de cal que resulta de la conti-  
nua aplicación de superfosfatos, a le-  
más del consumo que se hace de los  
mismos elementos fertilizantes al le-  
vantar las cosechas, pues no debemos  
olvidar que según la ley del mínimo  
la cuantía de la cosecha es proporci-  
onal al principio, fertilizante que propor-  
cionalmente escasea más en el suelo.

Algunos labradores han comenzado  
a "nitrogenar" de ordinario sus tierras  
completando la inducción de las legu-  
minosas; al efecto emplean un com-  
puesto de ácido fosfórico y sulfato amó-  
nico en la suficiente proporción.

Muchos también abandonan definiti-  
vamente el barbecho blanco o completo  
por resultar caro y antieconómico  
para la generalidad de los casos y de la  
misma maneja dejan la alternativa tri-  
enal o al tercio, reemplazando la hoja  
de pasos por las leguminosas mezcla-  
das con avena generalmente que se  
siembra sobre el barbecho para forra-  
jar los animales o a segar en verde.  
Se opera de esta manera la verdadera  
intensificación de los cultivos aumen-  
tando notablemente el beneficio del  
agricultor.

Para conseguir esta transformación  
no sólo es necesaria la mayor perfección  
de las labores, sino también el empleo  
de abonos completos fosfóricos, ni ro-  
genados y potásicos, en las debidas pro-  
porciones según calidad de la tierra y el  
máximo rendimiento que de ellas pueda  
esperarse.

Todos estos labradores que saben abo-  
nar, consiguen una producción media  
de 30 semillas, a la cual jamás es posi-  
ble llegar con el empleo exclusivo de  
los superfosfatos.

Abonando así, el cose resulta bastan-  
te más elevado que el superfosfato solo,  
pero el aumento de cosecha es tal que  
lo ha emisor económico, es decir, que su  
valor rindemulho mayortanto por cien-  
to de beneficio sobre la suma total de  
gastos de cultivo según pueden com-  
probarlo cuantos labradores lo ensa-  
yen

Es indudable que con la aplicación  
de una riqueza a garantizada que tenga un  
término medio de 11 por 100 de ácido  
fosfórico soluble y un 5 por 11 de nitró-  
geno amoniacal, sea en rastrojo de ce-  
real, sea en barbecho blanco, han de  
conseguir un rendimiento que al lado  
de lo que recogen actualmente par-  
ceará exagerado.

Mucho más si se aplica en la siembra  
de cereales a hacer sobre rastrojo de  
leguminosas.

Un lego.

**Cae de una caballería  
y resulta lesionada**

Esta mañana, en la carretera de Cór-  
doba a Palma del Río y cerca ya de esta  
capital, sufrió una caída de la caballería  
sobre la que cabalgaba Concepción Ma-  
ta Pizarro, de 46 años, casada y domi-  
ciliada en el Campo de San Antón nú-  
mero 7.

Conducida a la Casa de Socorro fue  
asistida de la fractura del maleolo del  
peroné izquierdo, con contusión y de-  
rreame articular y otra contusión en la  
cara interna de la pierna izquierda con  
equimosis, siendo calificado su estado  
de pronóstico reservado.

Dicha mujer pasó después a su indi-  
cado domicilio.

**Daños en un melonar**

José Cañe e Sernas, dueño de un me-  
lonar próximo a la barriada del Espíri-  
tu Santo y contiguo a la carretera de  
Espejo, ha denunciado a la guardia ci-  
vil que un numeroso grupo, como de  
unas treinta personas, penetraron du-  
rante la noche en dicho melonar, cau-  
sándole daños de consideración, que  
valora en mil pesetas.

La benemérita ha detenido como pre-  
suntos autores del daño, a Antonio Gál-  
vez Pinor, Antonio Beorlgui Benuzo,  
Esteban García y Rafael Gálvez Gál-  
lego.

Estos han quedado a disposición del  
juzgado de instrucción del distrito de la  
Derecha.

**Accidente del trabajo**

En ocasión de hallarse trabajando es-  
ta mañana en una obra de la calle de  
Torres Cabrera, tuvo la desgracia de  
caer desde un andamio de escasa altu-  
ra el obrero albañil Amador Sánchez  
Montaño, domiciliado en la casa núme-  
ro 12 de la calle Humosa.

En la Casa de Socorro, donde fue  
asistido, apreciáronle conmoción visce-  
ral y contusiones en diversas partes  
del cuerpo.

Sánchez pasó a su domicilio, dándose  
cuenta del hecho al juzgado

# Información telefónica

Consejo del Directorio.---El miércoles o jueves estará de regreso Primo de Rivera.---Reorganización del Ejército de España con el acoplamiento de las nuevas plantillas.---Características de la reforma.---¿Otra vez la guerra en los Balkanes?; Grecia y Yugoslavia contra Bulgaria.---Otras noticias de infantes de provincias

("De la Agencia Febus")

## De Madrid

Madrid 11, de las 15 a las 19.

### Consejo del Directorio

A las doce y media de hoy quedaron reunidos en la Presidencia, para celebrar Consejo todos los generales vocales del Directorio, presididos por el contralmirante marqués de Magaz.

La reunión terminó a la una de la tarde, dándose la siguiente referencia oficial del Consejo, por el general Vallespinosa.

El Consejo ha sido corto porque no hubo asuntos importantes de que tratar.

Asistió al Consejo el subsecretario de Hacienda, llevando a la reunión algunos asuntos de trámite.

Tenemos noticias de que el presidente estará de regreso el miércoles por la noche o el jueves por la mañana.

### El despacho con el presidente interino

Esta mañana el subsecretario de la Gobernación, general Martínez Anido, despachó con el presidente interino marqués de Magaz.

### El conde de Vadollano acepta la Alcaldía

El maurista conde de Vadollano ha aceptado la Alcaldía de Madrid, que se le ha ofrecido.

### La reorganización del Ejército en España

El "Diario Oficial de Guerra" publica la reorganización del Ejército en España con el acoplamiento de las nuevas plantillas, siendo las características más salientes de esta reforma, las siguientes:

Se aumenta en el ministerio de la Guerra un general de brigada para jefe de la sección de reclutamiento.

La infantería se compondrá de treinta y dos brigadas en la Península, dos brigadas de Cazadores de Montaña, la brigada de Paleares, la brigada de Canarias y la sección del ministerio.

La caballería se compondrá de cinco brigadas, la sección del ministerio de la Guerra, y la sección de cría caballar.

La artillería lo brigadas, la sección del ministerio de la Guerra, y la sección de movilización de industria.

Los ingenieros en ocho comandancias, tantas como regiones, la sección del ministerio y la sección de aeronáutica.

Intendencia, Sanidad militar y clero castrense quedan subsistentes su actual organización, habiendo algunos aumentos en su plantilla, sobre todo en Sanidad militar, para la debida atención de los hospitales.

Las zonas de reclutamiento se transforman en setenta y seis regimientos de reserva.

Se aplaza la organización de los regimientos de aviación quedando las fuerzas aéreas afectas a una sola unidad.

Se anuncia un curso de instrucción para elección y mando del jefe de la escuadrilla de aviación.

También publica una Real orden circular dando las órdenes oportunas para que la brigada disciplinaria de Melilla forme una sola compañía, embarcando el día 17 del actual en el vapor "Cabañal" con dirección a Cabo Juby, donde quedará de guarnición.

## De Provincias

BADAJOS

### El pan y el aceite por las nubes

Merida 11.—Como consecuencia de la subida experimentada en el precio de los cereales, hoy se ha elevado en cinco céntimos más el kilo de pan.

También el aceite ha tomado el precio de 27 pesetas en arroba.

### Gente e traña

Merida 11.—En el pueblo Arroyo de San Germán llegaron a un parador Juan Cano y Mariano Sastre, infundiéndoles sospecha a la guardia civil, quien al tratar de proceder a la captura de ambos sujetos, solamente pudo lograrlo del Cano, dándose el Sastre a la fuga.

B. L. A.)

### Carreras de ciclistas

Bilbao 11.—Con bastante esplendor y animación se celebraron las carreras de ciclistas organizadas por "El Excelsior", asistiendo el general gobernador Echagüe.

Una vez elegido el jurado, se adjudicaron los premios, por el orden siguiente:

Primero: Señor Pellicer.

Segundo: Jontand.

Tercero: Señor Laguarda.

Al acto asistió mucho público.

CASTELLÓN DE LA PLANA

### Madre parricida reincidente

Vinaroz.—Hace días fueron hallados enterrados en un estereolero los restos de un recién nacido.

De las diligencias practicadas por la Guardia civil, resulta ser autora del parricidio la propia madre llamada Rosalía Zaragoza, de 33 años, viuda, de quien se sospecha no ser la primera vez que comete esta clase de crimen, en el que es reincidente.

Conducida por la Guardia civil ingresó en la cárcel a disposición del juzgado.

SANTANDER

### Congreso nacional de arquitectos

Santander 11.—Ayer mañana, en el Ateneo fué elegida la directiva del décimo Congreso nacional de arquitectos, siendo nombrado por la Junta general, presidente don Alfredo de la Escalera.

La inauguración oficial tuvo lugar en el Instituto nacional de segunda enseñanza, bajo la presidencia del presidente del Directorio.

El comité del Congreso lo constituyen el Rey como protector, el presidente del Directorio, el gobernador civil y otras autoridades.

Terminada la reunión preparatoria, se celebró la inauguración del Congreso, presidida por el general Primo de Rivera.

El presidente llegó al Instituto Nacional de segunda enseñanza en un coche de la Casa Real con el ayudante Ibáñez.

Le recibieron el alcalde, otras autoridades y personalidades del Congreso.

Seguidamente ocupó la presidencia con las demás autoridades.

En el salón hay gran concurrencia, asistiendo muchas señoras y señoritas.

El señor Escalera pronunció un breve discurso tratando del Congreso.

El alcalde saluda a todos y acto seguido el presidente del Directorio disculpa, diciendo que agradecía al Rey la representación que le había otorgado para este acto, declarando en su nombre abierto el décimo Congreso nacional de Arquitectos.

Abogó por la necesidad de la construcción de casas baratas.

Dejó elogios al pueblo español diciendo que el día que la cultura se posesione de la raza española todos los problemas nacionales quedarán resueltos.

Saludó al pueblo y a los congresistas elogiando al Rey por su protección al Congreso.

El discurso del presidente no duró más de tres minutos.

Desde el Instituto marchó al cuartel de María Cristina, siendo abordado por los periodistas, a los que no recibió el

sábado por estar descansando, citándolos para las ocho de la noche en el Palacio de la Magdalena, pues carecía de noticias y únicamente podía comunicarles la satisfacción que le había producido el último parte oficial de Marruecos.

## BARCELONA

### El gobernador y el separatismo

Barcelona 11.—Hablado el gobernador con los periodistas ha dicho que tenía noticias que por ciertos elementos separatistas, en vista de que había prohibido el cante del Segadors, ahora cantaban una estrofa de la Sarna a la Santa Espina, cuyo cante sólo se autoriza a con música, estando dispuesto incluso a suprimirlo.

También tenía noticias que por ciertos elementos, en la plaza se hacía propaganda catalanista, a lo cual no estaba dispuesto, y quería hacer saber por medio de la prensa que el Gobierno no trata de cohibir a ciertos elementos, sino que ciertos elementos traían de provocar al Gobierno.

### Toros y novillos

#### En Madrid

Con una entrada buena y con ganado de Rincón, se celebró la novillada anunciada, tomando parte en la misma los diestros Manuel Martínez, Angelillo de Triana y Zurito (hijo).

El ganado resultó bravo, especialmente el cuarto y el sexto.

Al haber el paseillo las cuadrillas, el público protestó ruidosamente, porque aseguraba haber llegado a Madrid el novillero Litri.

PRIMERO.—Manuel Martínez no hace nada con el capote; el toro es bravísimo y en la pelea de caballos se hace el amo. Toma cinco varas entre los aplausos del público.

Los banderilleros cumplen pronto y bien.

Manuel Martínez hace una breve faena de muleta para un pinchazo y media estocada. Al ser arrastrado el toro se le aplaude.

SEGUNDO.—Angelillo de Triana es displicente y no hace nada con la capa. En quites nada saliente. El peonaje cumple en banderillas.

Angelillo realiza una faena distanciada y, desde lejos, atiza dos pinchazos con el brazo suelto, una contraria y decabellada al quinto golpe. (Eron a.)

TERCERO.—Zurito (hijo) veroniqua bien, siendo ovacionado. El cordobés se aprieta en quites y en uno muy ceñido el público le corea. Los banderilleros oportunos y breves. Zurito brinda a un soldado que se había arrojado al redondel, realizando una faena valiente y buena para una estocada caída. (Palmas.)

CUARTO.—Martínez lancea torero y elegante, escuchando muchos aplausos. El toro es bravucón y arremete bien contra los caballos.

En quites se lucen los matadores. En banderillas cumple el peonaje. Manolo Martínez, con la muleta, se

crece, haciendo ver que es "gente" torera, dando tres naturales con la izquierda, uno de pecho escalofriante y otros por alto. Más naturales, todo en un mismo terreno, y cuando iguala se deja caer, cobrando una estocada que mata sin puntilla. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

QUINTO.—Angelillo de Triana veroniqua con soltura, pero la cosa se deslució porque el capotillo se queda prendido en los cuernos.

En quites se lucen los novilleros los banderilleros cumplen.

Angelillo con la muleta no hace nada saliente, haciendo una faena distanciada para una estocada perpendicular.

SEXTO.—Zurito empieza veroniquando valiente y vistoso, escuchando muchísimas palmas.

En quites los matadores se lucen; los banderilleros cumplen.

Zurito hace una faena breve, dando una estocada al volapié que mata sin puntilla. (Ovación, vuelta al ruedo y petición de oreja.)

### En Cartagena

Cartagena 11.—Con una entrada buena y un día espléndido se celebró la corrida de toros, lidiándose seis de Contreras para Méndez, Nacional II y Gavira. Asisten los marinos italianos.

PRIMERO.—Méndez no consigue, a pesar de sus propósitos, lucirse con el capote. Nacional II se hace ovacionar en un quite.

Méndez hace una breve faena de muleta sin lucimiento, para dos pinchazos y una contraria.

SEGUNDO.—Nacional torea clásicamente por verónicas y en quites se le ovaciona; con las banderillas cita dos veces sin clavar, poniendo dos magníficos pares de frente que el público ovaciona. Con la muleta arma el escándalo, dando pases naturales, de pecho, por alto, en redondo, molinetes, tocando la música; rodillazos tocando los cuernos del toro; un espectador le arroja el sombrero y el matador lo cuelga en un pitón; el público pide que no lo mate y en la primera igualada deja un pinchazo y una estocada buena. (Ovación y petición de oreja.)

TERCERO.—Gavira torea por verónicas superiormente. En los quites se lucen los tres matadores, y en banderillas cumple el peonaje. Gavira hace una faena valiente, artística y torera, para un pinchazo y media buena. (Ovación.)

CUARTO.—Méndez tiene el santo de espaldas; no hace nada con el capote, tampoco logra lucirse en quites, y con la muleta hace una faena de aliño para dos pinchazos y dos medias estocadas. (Silencio.)

QUINTO.—Manso perdió; el público alega que el toro está toreado. Los matadores consultan con el presidente y éste ordena continúe la lidia.

Nacional saca el mayor partido posible del manso, y después de breve faena de muleta da dos pinchazos y una media. (Ovación.)

SEXTO.—Gavira está hecho un maestro con la capa, en quites los tres

matadores se lucen, con las banderillas cumple el peonaje. Gavira hace una faena de muleta breve y en cuanto iguala deja un enorme estoconazo. (Ovación.)

## De Marruecos

### Los cadáveres de tres jefes

Ceuta 11.—Llegó el torpedero "Número 16" de Melilla, trayendo a su bordo el cadáver de Abd-el-Malek, cuyo desembarco presenciaron muchas personas.

Le acompañan su hijo, cuatro servidores y otras personalidades moras.

En un coche ambulancia han sido traídos a la plaza los cadáveres del teniente de Regulares de Ceuta don Antonio Villalba Martín y del oficial moro Moh Ben Said, que fueron muertos en una operación cerca del zoco Er Arbaa de Peni Ha san.

El cadáver del oficial europeo fué llevado al Hospital Central y el del oficial moro fué enviado a la Mezquita mora.

Mañana se verifican los sepelios. **Entierro del cherif Abd-el-Malek**

Tetuán 11.—A media mañana llegó el cadáver del cherif Abd-el-Malek, cuyo entierro ha constituido una verdadera manifestación de duelo. A la puerta de la Mezquita el hijo de Abd-el-Malek, recibió el pésame del Alcaide comisario, personal de la Comisaría y de muchos notables y otras personalidades.

El entierro se verificó con arreglo al rito musulmán, siendo enterrado en la Mezquita del Arcuf.

### Horrorosa tormenta

Tetuán 11.—Ha cesado una horrorosa tormenta, que ha interrumpido las comunicaciones telegráficas y telefónicas y causando otros importantes daños.

### Dos heridos en una emboscada

Tetuán 11.—Ayer, un moro se apostó al paso del automóvil que conducía el teniente don Domingo Cruz y un sargento de ingenieros, siendo sorprendidos por los disparos de aquél, resultando ambos heridos.

Fuerzas de la Meala salieron en persecución del agresor.

## Del Extranjero

### ¿La guerra en los Balkanes? Grecia y Yugoslavia contra Bulgaria

Londres 11.—De París se reciben noticias urgentes dando cuenta de haberse entablado una acción militar combinada entre Grecia y Yugoslavia contra Bulgaria.

Yugoeslavia concentra en la frontera numerosas fuerzas de combate y el Gobierno de Atenas ha enviado un ultimatum a Sofía, anunciándole la ocupación del territorio búlgaro de la frontera para perseguir en territorios de Bulgaria a los bandidos macedonios.

Estas noticias han causado enorme impresión.

# Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solars en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

## Quien quiera ganarse 800 pesetas

con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos, 813 Madrid de donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

## JUAN GRANDE KELLER

— Alas novedades en toda clase de artículos para propaganda —  
Oficinas: Avenida de Canalejas, 42. --- Córdoba

# Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

**A** Corset Français. — Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los primeros modelos de las corseterías de París. — Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92 Córdoba.

**M**antecas finas «Lorenzana», de León. Son las mejores de producción nacional, compitiendo en calidad y finura con las marcas extranjeras. Probárlas y quedaréis satisfechos. De venta en todos los buenos establecimientos. — Representante en Córdoba Pozo. Reloj, 1. Teléfono 100.

**P**eritos Agrícolas. — Academia prepara toria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

**S**e arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

**S**e vende automóvil marca Dodge, se minuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

**O**casión. — Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de tinajas. Razón almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba.

**A**rrrendamiento de casa. — En breve podrá efectuarse el de la número 7 de la calle Daqué de Loma nuecos, contigua a la Plaza de Cánovas (Tendillas), propia para establecimiento, escritorio, clínica, banco y similares. Para verla y tratar en la misma con su dueño Francisco Melá, quien tiene el gusto de avisar a su distinguida y culta clientela su próximo traslado a la calle de Santa Ana, 1, esquina a la de Angel de Saavedra, en cuya casa continuará su industria de encuadernación, montando su taller con los últimos adelantos y ofreciendo desde la más rústica hasta la más artística y lujosa que se desee.

**T**elégrafos. — Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

**C**edo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado. Informarán Realejo, 66 (despacho).

**C**ilindro cruz recicado, pesa cruz para troquear por caucho y herramienta de taller de platería, conadores mesas, se venden de ocasión. Dos de Mayo, 22. Sevilla.

**S**acos nuevos, de fábrica, para 100 kilos y una máquina Remington modelo 1, se ven nueva se venden. Llano del Pretorio número 3.

**S**e vende casa de campo de nueva construcción, lujosa, barata y con facilidades de pago. Sin corredores. Claudio Marcelo, 18.

**S**e vende un camión de carga cinco toneladas, marca Oppel, cuatro cilindros, e minuevo. Para verlo y tratar don José Roa y Roa.

**S**e arrienda desde el día, dos pisos independientes: uno primer y otro piso 2.º, de la casa de nueva construcción calle Gondomar, número 1, duplicado, con todas las habitaciones a luz eléctrica, inodoros, cuarto de baño, etc. — También se arriendan tres portales de dicha casa en la calle de Sevilla, próximo a la calle de Gondomar. Para verlo y tratar Contera «La Perla».

**S**e venden puertas, ventanas, rejas y puertas de cochera en el Huerto de San Agustín, número 6. — Para tratar en el mismo.

**A**cademia Civil Militar. Plaza de San Francisco 7. — Preparación Carreras militares, Armada, Condesabes. Amada Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas e industriales, Comercio, Idiomas. Habiendo los números 16 y 31 de ingreso en la actual convocatoria de la Academia de Ingeniería y ha sido la única Academia que ha obtenido ingreso en la Escuela de Peritos Agrícolas. Internado inmejorable, informes gratis. Pidan reglamentos.

**S**e vende papel usado en esta Administración.

## Relojería Royal

de FRANCISCO PÉREZ

Relojes de las mejores marcas y de todas clases y objetos de platería. Alfonso XIII, (junto al Círculo de la Amistad)

## EL DR. CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal, a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás).

## Haciendo sus compras en la Droguería «El Arco Iris»

ahorrará V. dineros, por ser la que más barato vende sus artículos. Pida siempre perumes «ARCO IRIS», exclusivo de esta casa.

J. Chinchilla. — Lirio, 15 y 17

**P**reciosa casa, con 11 habitaciones, a 60 metros, coninas, pozos abundante, agua potable, instalación de luz eléctrica, retretes modernos, amplios corredores, por al, he moso patio andaluz de mosaico y cristales en colores, se r tienda en precio moderado, prefiriendo poca familia, en la calle Santa Isabel, 8. Puede verse de seis a ocho (hora oficial). Informarán Enlío Castelar, 67.

**P**ip. Se admite en familia a precios económicos, se ceden habitaciones amuebladas y se hace a moneda de camas y tocador cerrado de señor. a Razón Cardenal, 8, duplicado.

**C**abonilla para calefines, se vende. Para verla y tratar, Paseo del Gran Capitán, número 21, Chalet Armenta, piso principal, izquierda.

**S**e ofrece un cacho de tierra años sabiendo leer y escribir, para bonos o cosa análoga. Razón Cardenal González, número 12.

**S**e vende la casa de la calle Anjedá número 1, con tres habitaciones, cuadrada, cocina, pozos, pila y demás dependencias higiénicas, con capacidad de 200 metros cuadrados. Razón en la calle Costanilla número 73.

**S**e ofrece empleado con conocimientos mecánicos para trabajar por la tarde en oficina o casa particular. Razón Claudio Marcelo, número 12.

**S**e vende hotelito de nueva construcción en la sierra. Facilidades de pago. Razón San Felipe, 11.

**A** moneda urgente; Paseo de la Victoria 14.

**S**e vende en buenas condiciones vaca holandesa con una buena ternera. Informará Francisco Gutiérrez, Osario, 47.

**L**adrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

**M**eritorio, urge en escritorio. Gran Capitán, 13, Automóviles Mariano Sánchez, S. A.

**S**e vende el esquileo de fruta de la Suria Tras de la Puerta.

**S**e desea cablero en familia. Informar en calle Rodríguez Sánchez, 14.

# LA VOZ

**Diario gráfico de información**

---

**Ediciones: Mañana y noche**

---

**Completa información**

**Telegráfica y Telefónica  
de España y del Extranjero.**

---

**Oficinas y Talleres**

**San Pablo, 55. --- Teléfono, 235**

**CORDOBA**